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1. PLANEACIÓN DEL PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS 
 
De conformidad a la Ley 489 de 1998, sobre ‘Democratización y Control Social a la gestión 
pública’, la cual establece en el capítulo octavo, artículo 33 que “Cuando la administración 
lo considere conveniente y oportuno se podrán convocar audiencias públicas en las cuales 
se discutirán aspectos relacionados con la formulación, ejecución o evaluación de políticas 
y programas a cargo de la entidad…”–, la Gerencia de Desarrollo Social, la Secretaría Distrital 
de Gestión Social y la Oficina de la Mujer y Equidad de género, realizaron el pasado 28 de 
junio de 2022, la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas Sector social a la ciudadanía, 
en la cual se presentaron los resultados de la gestión del año 2021. 
 
1.1. ALISTAMIENTO INSTITUCIONAL 
 
Para el desarrollo del evento se realizó inicialmente reunión entre los responsables 
designados de la Gerencia de Desarrollo Social, de la Secretaría Distrital de Gestión Social y 
la Oficina de la Mujer y Equidad de género, con el fin de determinar las asignaciones que 
permitiera llevar a cabo con éxito la Rendición de cuentas 2021 del sector Social. 
A partir de esta, cada una de las dependencias consolidó y organizó la información referente 
a la gestión realizada en el año 2021, resaltando entre esta, datos relevantes, tales como 
cifras de beneficiarios, datos estadísticos y recursos invertidos.   
Paralelo a esto se conformó el equipo técnico para la preparación y posterior desarrollo del 
evento, el cual se encargó de procesos logísticos para la coordinación de espacios, montaje 
de escenarios, material audiovisual y piezas informativas; estos productos fueron 
alimentados con la información suministrada por los responsables designados para tal fin. 
 
1.2. INTERACCIÓN CON LA CIUDADANÍA 
 
A partir del 28 de febrero del 2022 fue publicado en la página web del Distrito el formulario 
para participación en la audiencia pública de rendición de cuentas 2021, para que los 
interesados formularan sus inquietudes. También se dispuso para tal fin, la línea 195, el 
WhatsApp del alcalde y un código QR que lleva al formulario de participación.   
 
Así mismo se divulgó por diferentes redes sociales la invitación al evento de tal manera que 
cualquier ciudadano tuviera conocimiento del lugar, fecha y hora en la que se realizaría la 
rendición. 
 
 
 
 



 

 

 Link FACEBOOK  
https://www.facebook.com/baqgestionsocial/photos/a.326122947527745/25069375127
79600/?type=3&theater 
 
 Link TWITTER 
https://twitter.com/gestionsocialbq/status/1541866345226280960 
 
https://twitter.com/gestionsocialbq/status/1539267209893126150  
 
 La invitación también se divulgó en varias fechas a través de las historias de la cuenta 

de Instagram de la secretaría de gestión social y de la oficina de la mujer, equidad y 
género. 
 

 Así mismo, se compartió breves intervenciones por este mismo medio, el día de la 
rendición de cuentas. 

 
1.3. ORGANIZACIÓN DEL EVENTO 
 
La rendición de cuentas del sector social de la Alcaldía Distrital de Barranquilla, sobre la 
gestión realizada en el año 2021, tuvo lugar el día 28 de junio de 2022 a las 2:00 pm en el 
Centro de convenciones Combarranquilla sede Boston y contó con la participación del Dr. 
Alfredo Carbonell Gerente de la oficina de Gerencia de Desarrollo Social, el Secretario 
Distrital de Gestión Social Santiago Vásquez y la directora de la Oficina de la Mujer, Equidad 
y género, Helda Merino. 
 
Se dispuso de la mesa de asistencia al ingreso del salón para la recolección de datos de cada 
uno de los asistentes del evento. Así mismo les fue entregado a cada asistente dos formatos: 
el primero de ellos correspondiente al formulario para participación en la audiencia pública 
de rendición de cuentas 2021, para que diligenciaran en el transcurso del evento si así lo 
requería y el segundo consistía en el formato de evaluación de rendición de cuentas sector 
social, recogido al final del evento. 
 
En la mesa de relatoría estuvo un delegado de la Secretaría Distrital de gestión social y otro 
de la Oficina de la Mujer, Equidad y género. Así mismo, los acompañó en la mesa, la 
Gerencia de Control Interno la Dra. Belka Gutierrez, la Sra. Doris Casadiego y Luis Armando 
Gelves, representante de la secretaría de Planeación. 
 



 

 

2. DESARROLLO DE LA AUDIENCIA PÚBLICA 
 
 
La rendición de cuentas SECTOR SOCIAL de la Alcaldía de Barranquilla tuvo una duración de 
2 horas, con la intervención de Robert Barraza en su rol de presentador del Evento. A 
continuación, se relata el desarrollo de la audiencia: 
 
Robert Barraza: Muy buenas tardes para todos, bienvenidos a esta rendición de cuentas 
2021, abiertos al Progreso. En esta oportunidad, sector social que incluye la secretaría de 
Gestión Social del Distrito, la Oficina de la mujer y la Gerencia de Desarrollo social. 
Antes de dar inicio al orden del día, les recordamos que durante el evento se tomarán 
fotografías y se realizarán videograbaciones. El tratamiento de esta información será 
utilizado como soporte, para evidenciar la realización de la actividad y posible divulgación 
en medio de comunicación, de acuerdo con las políticas y lineamientos generales de 
tratamiento de datos personales de acuerdo a la ley 1581 sobre protección de datos 
personales. La Alcaldía Distrital de Barranquilla informa a las diferentes entidades del 
estado, que la presente rendición de cuentas es un ejercicio democrático y un deber de las 
autoridades responder públicamente por los recursos, las decisiones y la gestión realizada 
a la ciudadanía en general. Con esta obligación permanente de las entidades públicas y sus 
servidores, se contribuyen al fortalecimiento de la relación entre el estado y los ciudadanos, 
 generando confianza y abriendo espacios para el diálogo.  
 
El formulario para participación y el informe de esta rendición, está consignado y de toda la 
gestión 2021, están disponibles desde el 28 de febrero en la página web de la Alcaldía y al 
igual que el formulario de participación y estará disponible hasta el día de la audiencia 
general que hará el señor alcalde. También estarán habilitados los canales de participación 
como la línea 195, el WhatsApp del alcalde y el código QR que lleva el formulario de 
participación. 
 
Este evento cuenta con una relatoría la cual elabora el acta de esta rendición, en ella las 
respuestas recibidas el día de hoy de manera física en el evento y las que no alcancen a ser 
respondidas a cargo de nuestra Gerente de Control Interno Belka Gutiérrez. 
 
La metodología y normas para esta rendición de cuentas 2021 serán las siguientes:  
La duración de la audiencia será de 2 horas y se mantendrá estricto orden y cumplimiento 
en la agenda.  
 
Todos los asistentes recibirán dos formatos: uno el formato para participación en la 
audiencia pública, donde pueden formular sus preguntas e inquietudes respecto a las 



 

 

secretarías que hoy rinden cuentas de la gestión realizada en el año 2021. Y el segundo es 
el formato de evaluación de rendición de cuentas en donde evaluarán todos los aspectos y 
puntos tratados durante este evento en la tarde de hoy. 
 
Alfredo Carbonell Gómez es quien lidera la Gerencia de Desarrollo Social, dependencia que 
articula la planeación y ejecución de los programas sociales del Distrito trabajando con 
secretarias y oficinas como la Secretaría de Salud, Educación, Gestión social, Cultura, 
Recreación y Deportes, Cultura ciudadana, Desarrollo económico, entre otras y quién 
también ayuda a optimizar y maximizar la inversión social, promoviendo una respuesta más 
integral a los retos que hoy enfrentamos como sociedad. Démosle la bienvenida al gerente 
de Desarrollo Social, Alfredo Carbonell Gómez con un fuerte aplauso por favor. 
 
Alfredo Carbonell: Gracias Robert. Muy buenas tardes a todos, un saludo muy especial a 
todos ustedes que nos acompañan en esta tarde de hoy, a los amigos ediles, juntas de 
acción comunal, líderes comunitarios, beneficiarios de los diferentes programas, 
funcionarios de la administración, equipo social y por supuesto a quienes hoy comparten 
con nosotros está rendición de cuentas, Santiago Vázquez secretario de Gestión Social, a 
Silvana Puello, Gestora Social, Helda Marino Oficina la Mujer, Antonio Barandica del DPS, 
porque hemos dicho siempre que este trabajo social se realiza en equipo, un trabajo que 
nace del Alcalde Jaime Pumarejo, pero que a través de los diferentes actores, secretarios, 
jefes de oficina, cientos de funcionarios que todos los días ante los beneficiarios o personas 
que nos visitan en la Alcaldía o que nos piden un servicio, están siempre con su mejor cara, 
con la mayor disposición, para ayudar a los más vulnerables en muchos de los casos y a 
todas las personas que nos requieren. La Gerencia de Desarrollo Social en una figura nueva, 
apenas tiene un año desde su creación y surgió porque el Alcalde Jaime Pumarejo, como 
fungió como Gerente de Ciudad, se dio cuenta que existía una instancia de alto gobierno 
para articular todos los temas de infraestructura de la ciudad cuando él fue Gerente de 
Ciudad, y quiso que en la Alcaldía con la modernización institucional existiera también una 
alta dependencia, con relación directa con el Alcalde para articular lo que tiene que ver con 
el desarrollo humano, con la inversión social y con la relación con las diferentes secretarias 
del sector. En eso hemos venido trabajando porque además manejamos el 68% de los 
recursos del Distrito en inversión Social, es decir vale la pena tener una mirada estratégica 
para poder lograr que esa inversión sea bien focalizada, que se trabaje en equipo entre las 
secretarías; nos dábamos cuenta que había muchos programas de jóvenes regados por la 
secretaría o de mujeres y quisimos darle una mirada panorámica y a través de la gerencia 
de Desarrollo Social lograr economías de escala y mayores impactos en estas inversiones,  
pero trabajar con lo social tiene unos retos que a veces excede nuestras competencias por 
eso queríamos darles hoy también, un poco el panorama de las cifras a las que nos 
enfrentamos y a los choques económicos externos, lo que pueda hacer la Alcaldía, vivimos 



 

 

en una ciudad donde el 8% de nuestra población son migrantes, en que tuvimos una 
pandemia en donde los ingresos cayeron un 19% o una inflación que depende también de 
las variables económicas, que si la miramos en cuanto a la canasta familiar es de un 14%. 
Entonces todos esos golpes que sufrimos en el año 2020 nos llevaron a duplicar esfuerzos, 
invertir mucho más y apostarle mucho más a la recuperación social de la ciudad,  por eso 
en programas como Seguridad Alimentaria que vamos a ver ahora en más detalle, cómo lo 
hace Santiago, llegamos a más de 200,000 beneficiarios diariamente desde la primera 
infancia hasta los adultos mayores, logramos atender igualmente en este programa a 
nuestros estudiantes en los colegios, aquí estamos incluyendo la alimentación escolar 
donde llegamos a más de 130,000 niños en las diferentes instituciones educativas, hicimos 
una feria de seguridad alimentaria precisamente en noviembre del 2021 para mostrar todos 
esos programas que hacemos, porque si los miramos independientes por secretarías, a 
veces no se ve el esfuerzo pero si súmanos estamos hablando de 200,000 beneficiarios. 
Tenemos un centro de recuperación nutricional qué poca gente conoce, en el corazón del 
sur occidente, en el barrio Evaristo Sourdis donde 11,000 beneficiarios tuvimos en el año 
2021, niños con bajo peso y con baja talla que reciben todo el cuidado y de toda la 
alimentación y el cuidado médico para que recuperen su peso y su talla y le hablábamos 
ahorita del PAE y muchos dirán no es que a todas alcaldías de Colombia les mandan plata 
para el PAE y tienen unos programas de alimentación escolar. Bueno, aquí le cuento que 
más del 50% de los recursos son propios del Distrito, es decir, si nos conformáramos con lo 
que nos manda el gobierno nacional llegaríamos a la mitad de los beneficiarios y aquí no ha 
habido escándalo con él PAE, uno prende las noticias y hay problemas porque no es fácil 
llevar alimentación escolar de calidad diariamente, aquí lo estamos haciendo en 154 
instituciones educativas tenemos otros programas que hemos logrado articular varias  
secretarías porque esa es una de mis funciones, tratar de que trabajemos en equipo 
entonces con la Gestora Social y su liderazgo logramos un gran programa de prevención de 
embarazos en adolescentes trayendo a la Secretaría de Salud, a Gestión Social, a Profamilia, 
a educación es decir tratar de sumar esfuerzos para grandes propósitos; esa es una de 
nuestras grandes metas y logramos llegar a 7,000 beneficiarios. Asimismo, en un solo 
espacio y el Alcalde hoy está precisamente en Polonia, dónde ha recibido el reconocimiento 
este programa, el del centro de integración local para migrantes, ese es otro ejemplo de 
articulación, en un solo espacio cualquier migrante llega y ahí recibe toda la atención que 
requiere en salud, educación, está Migración Colombia , el gobierno nacional,  la 
cooperación internacional y todo está articulación se logra cuando se trabaja en equipo, 
cuando se facilitan estas reuniones y estos puentes con los diferentes secretarios y 
tomadores de decisiones nacionales para brindarte a la comunidad un mejor servicio. Y esto 
no es menor, porque se ve en cualquier Alcaldía, cualquier administración y mi experiencia 
del pasado me lo dice, lo más fácil y lo más común es que las secretarías trabajan como 
islas, pero hemos logrado gracias a que aquí hay un equipo en donde todos trabajamos con 



 

 

un mismo propósito, remar hacia la misma dirección. Así mismo en el centro de 
oportunidades, hemos logrado llegar a 50,000 personas en un programa que logra el 
empleo, el emprendimiento y la formación en los más vulnerables y ahí hemos logrado 
trabajar de la mano también, hay que decirlo, con el liderazgo de la Secretaría de Desarrollo 
Económico. Con la oficina de participación ciudadana nos inventamos una figura qué 
denominamos “Mi Barrio Imparable” una evolución de lo que en el pasado algunos que lo 
recuerdan eran las ferias vivas, donde llegábamos a las comunidades con carpa y con la 
oferta pero llegamos a recoger muchas inquietudes, “Mi Barrio Imparable” lo que 
queríamos era ya llegar con las soluciones entonces hemos logrado más de 4,000 
beneficiarios en este programa en dónde hemos logrado tener presencia institucional pero 
ya llevando la solución inmediatamente al barrio con la oferta de salud, vacunación, 
deporte, arreglamos entornos, pintamos paredes, es decir, tenemos una gran presencia.  
Próximamente vamos a estar con esta estrategia en el barrio Pradera, pero fue algo que 
nació también el año pasado y queríamos resaltar. El bilingüismo ha sido un gran programa 
de articulación, porque no es un programa de la Secretaría de Educación, es un programa 
de ciudad y en eso hemos trabajado desde la Gerencia, precisamente para que empiece 
desde la primera infancia como ya les va a contar el equipo de Gestión Social, pero también 
en la instituciones educativas, pero también para los jóvenes a través de la Secretaría de 
Desarrollo Económico con inglés para el trabajo, entonces se vuelve otro ejemplo de cómo 
logramos que tres secretarías trabajarán juntas por un solo propósito, tener una ciudad 
bilingüe qué es el sueño que ha venido nuestro Alcalde Jaime Pumarejo, llevando a todas 
las esquinas de nuestra ciudad. En discapacidad hemos trabajado también presidiendo en 
representación del Alcalde, en el comité local de población en situación de discapacidad, 
hemos logrado a través de varios programas a tener la rehabilitación basada en la 
comunidad qué hacemos con José Camilo, también hemos logrado que el centro de 
oportunidades brinde oportunidades laborales más de 100 oportunidades laborales a 
población en situación de discapacidad, que la ADI, nosotros insistimos que los diseños de 
los parques de la ADI y eso hay que darle también un gran crédito a la Gestora Social, tenga 
una inclusión en su diseño para que los niños en situación de discapacidad también puedan 
disfrutar de nuestros parques y el programa de VTA, el de sustitución de vehículos de 
tracción animal, como también presido el comité de erradicación o sustitución de los 
vehículos de tracción animal, hemos logrado ya más de 100 beneficiarios y un programa 
que continúa este año y que vamos a seguir llevándole a esta población otra posibilidad 
para que se gane sus sustentos y al mismo tiempo darle a los animalitos un buen retiro. 
Hemos también trabajo muy de cerca con los programas de voluntariado tanto el que 
hicimos con Participación ciudadana donde muchos de ustedes participaron, lo conocieron, 
dándole a la junta de acción comunal la posibilidad de trabajar como voluntarios en sus 
barrios o sectores, tener un auxilio de movilización para llegar a las diferentes comunidades 
y el gran programa de cultura ciudadana que es otra oficina nueva, que logramos 800 



 

 

voluntarios jóvenes, como gestores de cultura ciudadana en sus barrios ¿Que quisimos 
hacer con esto? que la cultura ciudadana en Barranquilla nazca en el barrio, nazca de la 
juventud, que sean ellos los agentes de cambio en sus comunidades, ese fue un gran 
programa también que nos dejó el año 2021. Una de mis grandes labores, porque mucha 
gente me dice que tú me contestas, en otra parte a mí no me contestas, es qué parte de mi 
función como Gerente de Desarrollo Social es la escucha comunitaria, las visitas barriales, 
con los jueces de paz, con los ediles, las juntas de acción comunal, los recorridos que 
hacemos en los barrios para escuchar las necesidades y comunicarle al Alcalde, a los 
secretarios del sector de las problemáticas que surgen en el día a día y hemos venido 
también participando en diferentes juntas directivas, participo en la junta directiva de 
carnaval, de mi red, además en puerta de oro dándole también un enfoque social a las 
decisiones que se tomen ahí, en mis red, en las decisiones que se tomen en carnaval, en las 
decisiones que se tomen también en puerta de oro que siempre impacte a la gente que 
siempre el trasfondo que tenga cualquier decisión es la mejora de la calidad de vida de las 
personas. Así mismo trabajamos con entidades de orden nacional y cooperación 
internacional, apoyamos mucho al Alcalde en la realización del Congreso mundial de juristas 
que realizamos también finalizando el año pasado y así mismo un gran mensaje que les 
quiero dar, nació también en el 2021 el acuerdo por el Desarrollo Social, donde invitamos a 
muchos representantes de fundaciones sin ánimo de lucro que nos ayudaran a trabajar por 
Barranquilla, les mostramos los indicadores de la ciudad, en que estábamos rezagados, en 
que estábamos necesitando focalizar y convocamos a más de 50 organizaciones y aquí todo 
nuestro equipo social se sumó para trabajar juntos en un propósito común, reducir la 
pobreza y en otras líneas ahí que desglosamos con ellos de la importancia de reducir el 
desempleo juvenil, el desempleo en la mujer, trabajar por la migración, por la seguridad 
alimentaria y por el emprendimiento. Todo es si trabajamos todos juntos, los públicos y los 
privados, con líneas claras y objetivos claros podemos lograr mejores resultados y ese fue 
el espíritu de convocar a las empresas privadas, a las fundaciones internacional por este 
acuerdo y quiero finalizar con una cifra que nos dejó el 2021: al final del año revisaron las 
cifras del DANE y nos dimos cuenta que todo estos esfuerzos qué hacemos, todo los que 
estamos aquí, están dando los resultados, volvimos a la senda de recuperación en materia 
de pobreza monetaria, recuperamos 5.5 puntos el año pasado, esas son 90,000 personas 
que salieron de la pobreza monetaria, fuimos la ciudad del Caribe con mayor recuperación, 
eso nos da un aliento para seguir trabajando, la pobreza extrema se redujo en 5.6% 
quedamos ubicado mejor que Bogotá, una ciudad que está en el centro del país, recibe del 
modelo centralista todos los recursos y toda la atención, y en desigualdad estamos ubicados 
mejor que Bogotá, Medellín y Cali y logramos una reducción también impresionante el año 
pasado, demostrando que en Barranquilla el programa de inversión social se hace con 
equidad y se hace también con resultados. Decir todo está cháchara que les hablaba tienen 
resultados Robert, se están viendo vamos por buen camino, nos falta muchísimo por 



 

 

recorrer, quiero ponderar el trabajo en equipo, no se podría lograr nada de esto, sin las 
personas que están aquí presentes, los secretarios, jefes de oficina y cientos de funcionarios 
de la Alcaldía Distrital que hacen este trabajo posible, muchas gracias. 
 
Robert Barraza:  Muchas gracias, nuestro gerente de Desarrollo Social Alfredo Carbonell 
por su rendición de cuentas 2021 abiertos al Progreso. Otra secretaría que rinde cuentas en 
este sector social es la Secretaría de Gestión Social y para eso voy a invitar al secretario 
Santiago Vázquez Valderrama que lo recibimos con un fuerte aplauso por favor. 
 
Santiago Vásquez: Un saludo muy especial a todos ustedes, que bueno estar aquí, yo creo 
que esta es como mi sexta rendición de cuentas y todavía me tiemblan las piernas cuando 
subo a conversar y a contar esto muy importante porque hoy vengo a contarles los 
resultados del año 2021 ¿verdad? Así que, qué bueno por haber sacado de su tiempo, de 
su espacio para venir a escuchar todo lo que hemos hecho por Barranquilla en este último 
año. Veo bastante caras amigas, veo bastante aliados, amigos de lo social, y yo creo que 
aquí todos los que estamos, somos amigos de lo social, hoy van a escuchar muchas cifras, 
hoy van a escuchar unos números importantes, hoy vamos a hablar de miles de millones de 
pesos, ¿verdad? de inversión, hoy vamos a escuchar resultados numéricos, pero más que 
eso, cada uno de esos números lo que tienen en el fondo es, beneficio a personas porque 
esta es la secretaría de lo social, esta es la secretaría de la gente, esta es la secretaría que 
busca ayudar a los que más lo necesitan, a los más vulnerables, la que busca escuchar a lo 
que muchas veces no son escuchados en los barrios, eso es esta secretaría y estoy seguro 
de una manera u otra manera usted hace parte de esta Secretaría de Gestión Social, así que 
bienvenidos a esta gran rendición de cuentas del año 2021, abiertos al progreso y 
esperemos que transcurra fácil, agradable, que no sea algo tan encajonado, porque a pesar 
de que esto es un requisito de ley, es algo de verdad que es muy importante de que 
Barranquilla sepa lo que se está haciendo, yo quiero saludar de manera muy especial 
también al Doctor Barandica, Director Regional del Departamento para la Prosperidad 
Social, vino con todo su equipo de trabajo, Doctor Barandica, muchas gracias por estar aquí,  
muchos de los triunfos de la ciudad se debe al apoyo que tenemos con el Departamento 
para la Prosperidad Social, así que de verdad yo aplaudo que esté aquí y le doy las gracias 
por su gestión siempre, por el apoyo a la ciudad. 
 
Robert Barraza: secretario, usted ha dicho que esta es la Secretaría de lo social y que va de 
la mano con el trabajo de la gente ¿con qué programa vamos a iniciar está rendición de 
cuentas de todos lo que la secretaría tiene para el servicio de la comunidad? 
 



 

 

Santiago Vásquez: Bueno, yo creo que tenemos que empezar en orden ¿verdad? Y en el 
ordene de las cosas debemos empezar por los más pequeños, el programa de primera 
infancia que es tan poderoso en la ciudad de Barranquilla. 
Robert Barraza: Perfecto, entonces vamos a ver un video inicial del programa primera 
infancia del Distrito.  
 
Se reproduce breve video de presentación del programa Primera infancia. 
 
Robert Barraza: Muy bien, secretario ¿cuál es la razón de ser del programa de primera 
infancia? 
 
Santiago Vásquez: Yo creo que la razón de ser es esa sonrisa ¿verdad? Ver eso niños felices, 
ver esos niños que qué disfrutan de su infancia. El programa de primera infancia en el año 
2021, invirtió más de 96,000 millones, oigan bien, 96,000 millones de pesos en la atención 
de esos niños, para que esos niños sean felices y disfruten, para que tengan un sitio 
adecuado, tengan un talento humano preparado, ¿verdad? pero este convenio así como 
está, incluye las tres modalidades, institucional, familiar y hogares comunitarios de 
bienestar integral que hemos hablado muchas veces, muchas veces la gente conoce más 
que suficiente este tipo de programa porque lo hablamos siempre, al igual que otras 
ciudades pueden hablar de esos números, 13,100 niños alimentados todos los días con 5 
tiempos de alimentación, 15,500 beneficiarios entre madres lactantes y mujeres gestantes 
y niños de 0 a 3 años alimentados todos los días, 18,600 de hogares comunitarios, pero más 
que eso Barranquilla es de las pocas ciudades, óigase bien, de las pocas ciudades que tiene 
otros programas complementarios alrededor de la primera infancia y eso es lo que quiero 
resaltar porque de los 47,600 cupos si mal no me equivoco Patri, 47,800 cupos que tiene el 
Distrito Barranquilla atendió mucho más allá, casi 50,000 beneficiarios atendimos porque 
tenemos, como dije anteriormente, los programas complementarios como el programa de 
lectura ¿verdad? que atendió 600 niños, el programa de lactancia que atendió 900 
beneficiarios, 600 madres gestantes y lactantes y 300 niños atendimos y aquí me pegó aquí 
del machete un poquito, ya dije al club de lectura ¿verdad? el programa de ahorro y siempre 
que beneficia a 600 niños, en conclusión fueron 3,500 beneficiarios adicionales a  los 47,800 
y pico de niños que atendemos todos los días, porque hemos entendido que tenemos que 
fortalecer todos los entornos familiares, tenemos que fortalecer todos los entornos locales, 
para que estos niños se levanten de la mejor manera y todo, cada uno de los centavos, de 
los pesos, o de los miles de millones de pesos que invirtamos estos niños, son recursos que 
están bien invertidos y que van a garantizar que se levanten de la mejor forma y que ellos 
son los que están construyendo y van a construir está Barranquilla para el futuro. 
A ver si no me gana la tecnología, no, perfecto, perfecto, pero yo quiero que en este 
momento conozcamos un gran amigo de los niños, el mejor amigo, nosotros tenemos un 



 

 

programa ustedes escucharon Alfredo Carbonell hablar acerca del bilingüismo, el 
bilingüismo es una gran apuesta que tenemos en la ciudad, estamos convencidos, el Alcalde 
Jaime Pumarejo está convencido que con el bilingüismo vamos a transformar la realidad de 
nuestra ciudad de ahora en adelante, por eso desde el programa de primera infancia nos 
vinculamos a esa gran apuesta de ciudad y desarrollamos un programa de bilingüismo para 
que a partir de nuestros centros de desarrollo infantil, podamos iniciar ese gran proceso 
que va a garantizar, que nuestros pelaos encuentren, o sea, tengan el mundo a sus pies, yo 
creo que cuando uno sabe inglés es como si tuviera una segunda carrera encima, ¿verdad? 
¿Quiénes saben inglés aquí? Levante la mano quien sabe inglés. Muy poquitos, mira yo creo, 
ni el 10 % de los que están aquí levantó la mano. Yo no sé inglés, yo no tuve esa oportunidad, 
mis papás no lo pudieron hacer porque antes ¿se acuerdan cuantos colegios eran bilingües? 
dos, tres colegios y eran los colegios más costosos de la ciudad, hoy todos los colegios van 
a tener eso y desde el programa de primera infancia estamos garantizando que nuestros 
docentes, estén preparados para iniciar a nuestros pequeñitos en el bilingüismo, pero yo 
no quiero ser el que lo cuente o ya lo conté bastante, pero quiero que veamos un video. 
Una persona a la que admiro mucho, la conocí hace poco. 
 
Se reproduce breve video del programa Primera infancia – Testimonio del bilingüismo 
 
Robert Barraza: Un aplauso, oye qué historia, secretario, que historia más bonita y le da 
sentido y es gratificante a lo que hace la Secretaría de Gestión Social por la gente. 
 
Santiago Vásquez: A mí se me aguaron los ojos cuando escuché la primera vez a la señora 
Verónica hablando, Viviana Bonilla, la señora Viviana, se me aguaron los ojos porque no 
solo son los chiquitos, nosotros no vamos a ver eso, perdón, si lo vamos a ver pero no lo 
vamos a ver ya, pero créanme que recursos como esos que estamos invirtiendo en el 
programa de bilingüismo es lo que va a hacer que Barranquilla sea una ciudad más abierta 
al mundo, de mayor desarrollo, y eso como dice el Alcalde, eso no te lo quita Datacrédito, 
no te lo quita nada, una segunda lengua va a ayudar a Barranquilla a ser esa ciudad del 
mundo que va a tener trabajo y eso lo estamos viendo gracias al trabajo que estamos 
haciendo y a la señora Viviana que nos está ayudando y me decía “esto me dio una manera 
diferente de conversar con mi nieta” eso realmente me conmovió. 
Y quiero hablarles de algo muy revolucionario que estuvimos haciendo y que nació en 
pandemia, pero que dejamos instaurado en la Alcaldía de Barranquilla, en el programa de 
Primera Infancia porque nos está ayudando a hacer niños más felices y es “Primera Infancia 
a tu Cuadra” una idea de Patricia Varga Guzmán, la Directora de Primera Infancia, Patri yo 
quiero que te pongas de pie, quiero que te conozcan, yo creo que todos te conocen, por 
favor, ella es la Directora del programa de  Primera Infancia, es una mujer bien 
comprometida con la primera infancia todos los días, ella se inventó esto de “Primera 



 

 

Infancia a tu Cuadra” y eso ha traído créame, excelentes resultados, hemos llegado a todas 
las localidades de la ciudad, trayéndole alegría, felicidad a nuestros niños y gracias a esto 
hemos traído la oferta del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar para ayudar cada 
barrio de ciudad, también quiero saludar a varios amigos ediles que están por acá, 
realmente los abrazo, gracias por estar aquí, gracias por ser ese enlace con las comunidades 
y siempre estar dispuesto a ayudar a esta secretaría a llegar a cada rincón de la ciudad. ¿con 
que seguimos Robert? 
 
Robert Barraza: hablemos de un tema bandera de la secretaría, el programa de erradicación 
de trabajo infantil y sus peores formas.  
 
Se reproduce breve video de presentación del proyecto erradicación de trabajo infantil y sus 
peores formas. 
 
Robert Barraza: Un programa que sin duda Santiago, nos permite recuperar vidas y 
devolver la esperanza. 
 
Santiago Vásquez: Yo les quiero presentar excusa porque empezamos un poco tarde, 
empezamos un poco tarde porque fui citado al concejo de la ciudad de Barranquilla, llegué 
a las 9 de la mañana a hablar de este tema, a rendir cuentas en un sesión de control político 
ante el concejo de la ciudad, y decían los honorables concejales que estaba lleno el recinto, 
que había mucha gente, surgieron muchas preguntas, y una discusión que arrancó a las 9 y 
terminó casi a las 2 de la tarde y se terminó convirtiendo en una sesión permanente por la 
sensibilidad que esto representa y estuvimos contando un poco de todos estos números lo 
que vamos a hablar, de todo lo que hemos hecho, por ejemplo 1,662 mil millones de pesos 
invertidos en el año anterior, en el programa de Prevención y Erradicación del Trabajo 
Infantil, un personal realmente muy comprometidos liderado por Leila Yidios, con un apoyo 
incondicional de nuestra Gestora Social Silvana Puello, yo quiero que se pongan de pie, 
Silvana por favor, Leila también. Silvana tú has sido una persona luchadora, una persona 
que ha traído muchas ideas a esta secretaría, yo te quiero agradecer todo el esfuerzo que 
has hecho, a Leila todo el compromiso que ha tenido con los niños de la ciudad y hoy la 
conclusión que yo saqué después de contarle a los concejales que todo lo que habíamos 
hecho es qué, es que falta mucho trabajo por hacer realmente ¿verdad? que falta mucho 
esfuerzo que hay que hacer entre todos, pero la conclusión fue que, y repito, es qué es que 
nosotros por más que sigamos realizando esfuerzos, que sigamos invirtiendo miles de 
millones en recursos, no vamos a avanzar tanto sino cuando nos unimos como sociedad, 
cuando nos comprometemos todos y cada uno de nosotros para que este flagelo no siga 
destruyendo la vida, los sueños de nuestros niños en las esquinas, porque los niños no 
tienen que estar expuestos al sol, la lluvia, la contaminación, los carros, sino que tienen que 



 

 

estar estudiando, recreándose, jugando, desarrollando su imaginación. Yo creo que el 
trabajo más importante que hemos realizado como alcaldía es lograr la articulación con las 
diferentes entidades, realizar todas las búsquedas activas que hemos realizado, 681 si mal 
no recuerdo el año pasado y ¿Qué es una búsqueda activa? es un abordaje en campo de 
todos los muchachitos que se encuentran en la esquina con sus padres pidiendo en los 
alrededores del centro comercial Plaza del parque, la carrera 56, 57,  la carrera 8 ¿verdad? 
y lograr hacer esta búsqueda de la mano del ICBF, de la policía de infancia y  adolescencia, 
de la comisaría de familia, de migración Colombia, poner de acuerdo, como decía el Doctor 
Alfredo Carbonell, a dos instituciones no es fácil, aquí estamos vinculado 6, 7 entidades 
diferentes para luchar, para que no haya ningún niño en las calles y la conclusión es bien 
interesante, porque cuando hablamos de 300 niños y niñas a los cuales ya hemos atendido, 
han pasado por el proceso, ya no se encuentran en las calles, estamos hablando de 
generaciones que se están rescatando ¿verdad? generaciones que se están rescatando, 
pero yo creo que podemos seguir trabajando de la mano de la Universidad, de la docencia,  
de muchas empresas, para que de verdad no haya ningún niño siendo explotado en las 
esquinas y para eso tenemos que unirnos como sociedad, para eso tenemos que ser 
incansables, y aprovecho esto para recordarles, la última estrategia, de las últimas 
estrategias que estamos implementando que es “mejor si no das” ¿verdad? A veces cuando 
vamos en el carro, cuando vamos caminando y vemos un niño, nos da pesar, pensamos en 
nuestro nieto, nuestro hijo, y terminamos sacando un billete de $2,000, una moneda y lo 
que estamos haciendo es arraigar a ese niño en la mendicidad, por eso el mensaje es que 
hay otra forma de ayudar y los invitamos a que no den dinero en las esquinas. Estamos 
hablando con diferentes entidades para ayudar a todos estas madres y padres que no ven 
otra salida, sino que sus niños salgan a pedir, pero para nosotros lo más importante es 
conseguir el cupo en el colegio, restaurar sus derechos, porque la mayoría de esos niños 
tienen los derechos, el derecho a la identidad vulnerado, el derecho a la educación el 
derecho a la recreación, a la cultura y eso es lo que hemos estado haciendo y no nos 
cansaremos de hacer de ahora en adelante. Robert ¿con que seguimos? 
 
Robert Barraza: seguimos con un programa que también tiene la posibilidad de contribuir 
y es víctimas del conflicto armado, veamos video. 
 
Santiago Vásquez: el programa de víctimas del conflicto armado no es un programa nada 
fácil, realmente como país no debiéramos tener este tipo de programa, pero realmente 
Barranquilla a pesar de no ser una ciudad generadora de violencia, generadora de hechos 
victimizantes, si tenemos la posibilidad de atender y recibir todas estas víctimas que llegan 
a la ciudad y lo que tenemos que hacer desde aquí, es lograr que como sociedad nos 
perdonemos, que esas víctimas logren surgir, salir adelante, garantizarles sus derechos, y 
logren olvidar perdonar y garantizarles que no vamos a repetir ninguno de esos hechos 



 

 

victimizantes. En el año anterior invertimos 2,131 millones de pesos, a través de la atención 
que brindamos en nuestro centro regional de víctimas, a través de la implementación de 
una política pública de atención para las víctimas, a través de formar a nuestros estudiantes 
en 20 instituciones educativas, a través del programa, del proyecto “záfate del uso”, yo 
quiero que veamos este video que rueda a continuación y con esto vamos a entender un 
poquito más lo que estamos haciendo. 
 
Se reproduce breve video de presentación de la estrategia “záfate del uso” del programa de 
víctimas del conflicto armado 
 
Santiago Vásquez: y esos profesores que están siendo formados en esas 20 instituciones 
educativa son los colegios que tienen más víctimas del conflicto armado, más hijos de 
víctimas, los pelaos que vivieron este conflicto, que fueron desplazados de sus tierras, son 
los que estudian en estas instituciones educativas y son los que estamos formados para que 
logren salir adelante, ayudar a sus padres a olvidar, a perdonar y desde el Distrito a 
garantizar que eso nunca más se va a presentar. Sigamos con un tema bien importante y 
para eso le quiero dar la palabra unos minutos a nuestros pelaos, a nuestros consejeros de 
juventudes, vamos a hablar del tema de juventudes en el Distrito de Barranquilla. Hace unos 
cuantos meses se escogieron los consejeros, los consejeros distritales de juventud para 
ayudar a la administración a invertir los recursos adecuadamente en los temas de juventud 
teniéndolos en cuenta a ellos, escuchándolos, no invirtiendo los recursos como nosotros 
creemos que se deben invertir a la juventud, sino como los mismos jóvenes están 
demandando que invirtamos estos recursos. Vamos a ver este video y enseguida invito a 
Juan Bernardo que siga por aquí adelante y nos pueda lo que damos saludo y hablar 
 
Se reproduce breve video de presentación del programa Juventud. 
 
Robert Barraza: Adelante Juan Bernardo, consejero distrital de juventud. 
 
Juan Bernardo López: listo, mi nombre es Juan Bernardo López, presidente del concejo 
distrital de juventud, y bueno en este momento estoy aquí para darle las gracias por el 
espacio de participar a las juventudes en todo y la Alcaldía de una u otra forma y la 
secretaría de gestión social desde que nosotros nos hicimos elegir, nos dijeron aquí estamos 
y nos han tendido la mano en muchísimas cosas , por ejemplo y algo que pasó 
recientemente fue un viaje que tuvimos a Bogotá a conocer al presidente Duque, y fuimos 
los primeros consejeros de juventud en Colombia que tuvimos una reunión privada con el 
presidente Duque y realizamos muchísimas cosas, por ejemplo, algo que gestionó mi 
compañero Daniel Castro, que también es consejero distrital de juventud, una escuela de 
políticas públicas en la ESAP y fue la primera, la haciendo en este momento y es la primera 



 

 

escuela que se da de forma presencial en Colombia, también dentro de las solicitudes que 
le hicimos el presidente, porque duramos una hora hablando con él, o sea nosotros 
creíamos “no, será saludarlo nada más” y Leila nos dijo “eso va a ser un saludo breve” pero 
el presidente de una u otra forma nos escuchó, nos atendió y hoy por hoy las solicitudes 
que nosotros hicimos se están dando y se está haciendo realidad, entonces todo esto fue 
gracias a las gestiones de aquí, de la secretaría de gestión social, gracias a Leila, a Santiago, 
a Alfredo y pues vamos avanzando en esto. De igual forma hemos crecido y contribuido en 
los espacios de participación y pues no es más nada que reconocer todo lo que estamos 
haciendo en este momento, estamos trabajando, somos 92 consejeros de juventud, somos 
cinco distritales, tenemos un delegado nacional, tenemos una consejera también 
departamental y bueno dentro de también, dentro de todo este viaje que hicimos a Bogotá, 
hicimos algo importante y fue un hito de todo, es una participación que hicimos en la 
plenaria del senado donde expusimos que muchos de nosotros lo que quedamos como 
consejeros distritales, somos jóvenes que venimos de procesos sociales, y era impensable 
que jóvenes de procesos sociales estuviésemos parados en ese momento en el senado 
exponiendo la problemática de la juventud y exponiendo lo que necesitamos para construir 
ciudad y construir país, entonces muchísimas gracias y de una u otra forma también les 
digo, vamos a luchar por la juventud, por reivindicar nuestros derechos por todo esto y 
fortificar los esfuerzos para que la política pública de juventud se de en su totalidad a la que 
está política pública decenal. Muchísimas gracias. 
 
Robert Barraza: Muchas gracias Juan Bernardo López, presidente del concejo distrital de 
juventud por su participación. Y de la juventud, vamos a pasar la juventud acumulada, a 
nuestros adultos mayores. 
 
Santiago Vásquez: Así es, de los programas que a mí más me gustan, yo siempre lo he dicho, 
cuando yo llegué a la Secretaría de Gestión social, llegué a trabajar por los adultos mayor 
de la ciudad de Barranquilla, si usted quiere sentirse joven, o más bien voy a replantear, 
cuando yo quiero tener o que se me arregle el día, yo voy a un centro de vida porque uno 
llega allá y encuentra a unos adultos mayores alegres, que bailan más que uno, que tienen 
mejor estado físico, que no ven problemas a la vida, que te abrazan, que te demuestran su 
cariño, su amor. Entonces yo voy y me siento como un poco viejo y digo Caramba yo apenas 
tengo 47 años y llego allá y ellos bailan más que yo, tienen mejor estado físico que yo, 
realmente eso es que queremos hacer en la ciudad de Barranquilla, tener adultos mayores 
felices, ¿Quién dijo que cuando ya uno es adulto mayor ya se le acabó la vida? ¿verdad? 
Nadie ha dicho eso, es una nueva etapa de la vida, una etapa que tiene otros objetivos, pero 
siempre la meta es ser feliz, llevar una vida en donde podamos hacer todo lo cotidiano 
¿quién dijo que ya el adulto mayor tiene que irse a la última mecedora de allá de la casa? 
Para nada, eso es lo que estamos teniendo en la ciudad de Barranquilla, estamos trabajando 



 

 

todos los días para que nuestros adultos mayores tengan un envejecimiento activo, poder 
trabajar en la prevención en la salud y en la promoción de la salud y la prevención de la 
enfermedad, lo iba a decir al revés, y para eso estamos invirtiendo 32,647 millones de pesos, 
¿lo dije bien? Para 8,000 adultos mayores que todos los días estamos atendiendo en 
nuestros Centros de Vida fijos y nuestros centros  de vida al parque en la ciudad Barranquilla 
y aparte de eso, estamos desarrollando muchos planes, programas y proyectos para ellos, 
para que puedan tener un buen envejecimiento, para garantizar el bienestar de aquellos 
adultos mayores que están en condición de abandono, porque quiero que sepan que hay 
muchos adultos mayores que todavía los tiran a la calle, y para eso siempre está el Distrito 
Barranquilla que lo recoja. Yo veo un gran Aliado el señor Humberto, qué nos ayuda en el 
asilo del barrio la Paz, San Camilo, gran Aliado de la ciudad, así como él, tenemos 6 asilos 
en la ciudad de Barranquilla con 340 cupos ¿Vianet? Para atender a esos adultos mayores 
que a veces son abandonados en las esquinas, pero para eso está el Distrito de Barranquilla, 
invirtiendo estos recursos para garantizar que esos adultos estén bien y para esto estamos 
teniendo los mejores aliados, los mejores asilos de la ciudad, son los que nos reciben a estos 
adultos mayores cuándo nos toca recogerlos en las calles. 
 
Robert Barraza:  y para contar un poquito lo que vivimos en los centros de vida vamos a ver 
un video que nos da un recuento de esos seres humanos que nos devuelven las ganas y 
como dice Santiago cuando uno se siente, así como viejo y nos devuelven esa juventud, de 
tanta juventud que tienen acumulada, veamos el video. 
 
Se reproduce breve video de presentación del programa Adulto Mayor. 
 
Santiago Vásquez: Y en pandemia, dimos todo por ellos ¿verdad? para garantizar su vida, 
su salud, una pronta vacunación porque son de lo más importante para nosotros, queremos 
que sepan que en la Alcaldía nunca nos cansaremos de dar todo por ustedes. Y otro tema 
bien importante es nuestro “Centro de Vida al parque” un proyecto, un programa que 
tenemos para poder llegar a cada barrio de la ciudad, cada rincón, a cada espacio disponible 
para poder atender a nuestros adultos mayores, adelante, veamos el video Centro de Vida 
al parque. 
 
Se reproduce breve video del proyecto centro de vida al parque. 
 
Santiago Vásquez: Yo quiero llegar a adulto mayor así, alegre, contento  
 
Robert Barraza: ¿Cuántos años tienes? 
Santiago Vásquez: apenas 47  
 



 

 

Robert Barraza: 47, le falta mucho todavía. 
 
Santiago Vásquez: me falta bastante, y como las cosas buenas hay que continuarlas, en 
pandemia estábamos una vez en una reunión con la gestora social Silvana Puello, y como 
todos estábamos encerrados, los adultos mayores estaban cuidándose en sus casas, dijimos 
¿qué podemos hacer para llegar a cada adulto mayor de la ciudad? Yo pensaba, pero que 
tarea la que me pone Silvana ahora, imagínate llegar a cada rincón de la ciudad y gracias a 
esa conversación Silvana, surgió Centro de vida radio, un programa que hoy continúa, más 
vigente que nunca, un programa donde nos conectamos con el adulto mayor que tiene la 
posibilidad de sintonizar la radio, regresamos a la radio, la forma en que ellos aprendieron 
a interactuar. 
 
Robert Barraza: con la radionovela ¿se acuerdan? 
 
Santiago Vásquez: El Instagram de nuestros adultos mayores, a través de la radio nos 
conectamos con los adultos mayores de la ciudad y a través de la radio hacemos gimnasia 
dirigida, hacemos charlas para ayudarlos a llevar el día a día en el hogar, a través de la radio 
hacemos dinámicas grupales, a través de la radio lo que ellos conocieron nos estamos 
conectando con ellos y yo creo que este programa llegó para quedarse así que conéctense 
por ahí en las tardes, a las 2 de la tarde, de 2 a 4 de la tarde sintonicen Emisora ABC y ahí se 
va a encontrar con el equipo de Adulto mayor en el programa centro de vida radio. 
 
Robert Barraza: un aplauso porque hemos regresado a la radio tradicional. ¿a qué hora 
estamos al aire? 
 
Santiago Vásquez: De 2 a 4 de la tarde, vamos a ver que nos siguen pidiendo, mentira. Este 
programa Adulto mayor es liderado por Vianet Niebles, Vianet ponte de pie por favor, yo 
quiero que te demos un fuerte aplauso, una mujer incansable que trabaja todo el tiempo, 
yo la llamo lunes festivo, domingo, sábado en la noche y siempre está dispuesta a contestar 
y a ayudar a solucionar cada situación que se presenta día a día. Y algo muy importante es 
el subsidio adulto mayor, un subsidio que ayuda a más de 43,531 beneficiarios en la ciudad 
Barranquilla, al cual agradecemos al Departamento para la Prosperidad Social, el DPS que 
siempre está ayudándonos con cada vez más cupos, que nos felicita constantemente 
porque tenemos una cobertura en pagos muy alta, sobresaliente en la ciudad y que este 
gobierno nacional podemos hoy tener todos estos adultos mayores que se benefician, que 
reciben una remuneración que los ayuda en su día a día, mensualmente, y son más de 
43,531 beneficiarios que tuvimos el año pasado y que gracias a ese sustento esos adultos 
mayores se ayudaron en su economía y pudieron salir adelante o ayudar en su situación 
económica. Así que muchas gracias al DPS, a los esfuerzos de la Alcaldía Barranquilla que es 



 

 

de las pocas ciudades que invierte recursos propios para complementar este subsidio y abrir 
un poco más la cobertura para adultos mayores. 
 
Robert Barraza: Muy bien, hay un programa que a mí personalmente me encanta porque 
devuelve las ganas y es el programa donde la vida nos enseña que hay segundas, terceras, 
cuarta y no sé cuántas oportunidades, es el programa de habitante de calle, vamos a ver un 
video y luego nos va a contar porque es tan exitoso ese programa y porque salva vidas. 
 
Se reproduce breve video de presentación del programa Habitante de Calle.  
 
Santiago Vásquez: 1,738 millones de pesos invertidos en este programa, pero como le dije 
son cifras un poco fría pero que no reflejan realmente lo que es haber ayudado 500 
personas que estaban durmiendo las calles, 500 personas que habían dejado su hogar, 500 
personas que sufrían la indiferencia de la gente, cuando nosotros rescatamos una persona 
de las calles, estamos hablando de generaciones que se están salvando, generaciones que 
se están recuperando, padres que están volviendo a su hogar, hijos que están volviendo al 
seno de sus padres, estamos haciendo de Barranquilla una mejor sociedad por eso es que 
este programa es tan gratificante, este programa cada vez que nosotros vamos al centro, al 
hogar de paso en la carrera 38 con calle 35 sale uno recargado de la energía de nuestros ex 
habitantes de calle, porque ellos ya no son habitantes de calle, ellos pasaron por la calle 
pero salieron adelante, y hoy están aquí este grupo de personas para decirnos que sí se 
puede salir adelante, que sí se puede dejar las calles, que sí se puede abandonar los malos 
pasos, que no nos podemos cansar de ayudar oiga, no hay que cansarse de ayudar, de que 
de que a veces necesitan no una, sino dos o tres o cuatro oportunidades, pero que todo el 
esfuerzo que hagamos en ellos, será siempre en Pos de una mejor Barranquilla, así que yo 
los invito a que algún día nos acompañen en nuestro hogar de paso para que vean el trabajo 
que se está haciendo, a veces silencioso, a veces sin hacer mucho ruido, mucha publicidad, 
pero que está rescatando personas. 
 
Robert Barraza: hay un lugar, centro día y centro noche, que le ha devuelto la esperanza a 
muchos ex habitantes de calle, háblenos un poquito sobre cómo es esa dinámica, cómo 
funciona. 
 
Santiago Vásquez: si esto es de las de las cosas más bonitas que tenemos que mostrar, 
muchos de los habitantes de calle que invitábamos a nuestro centro día o a nuestro hogar 
de paso nos decían que , bueno ser habitante de calle es una decisión también que es 
respetable y que tenemos que ser respetuoso de ella, pero muchas veces nos decían que 
no tenían un sitio digno donde dormir, usted imagínese, dormir en la calle bajo una banca, 
sin una almohada con un ojo abierto y uno cerrado, lo que es, que tanto puede descansar 



 

 

uno durmiendo en la calle, a veces con frío, a veces con luces, por eso también una discusión 
con nuestra Gestora social, buscamos la manera de ayudar a personas que estuvieran 
durmiendo en la calle y el año anterior inauguramos nuestro centro noche para habitantes 
de calle, un sitio que queda al frente de la plaza hospital, donde 150 personas pueden ir 
todos los días a dormir, donde encuentran una cama limpia, donde encuentran un lugar 
digno, donde encuentran un lugar seguro, donde puedan dónde pueden llegar a descansar 
las veces que íbamos siempre encontrábamos el mismo señor, y cada vez que llegábamos a 
ver cómo estaba, el señor se ponía a llorar porque decía que gracias a ese sitio estaba 
encontrando un sitio donde podía descansar y sentirse bien. Así que ese es de los grandes 
logros que podemos decir que ha valido la pena y lo que hemos hecho los recursos que 
hemos invertido, el tiempo que hemos dedicado a esto y nunca me cansaré de darle las 
gracias a todo el equipo de la secretaría de gestión social, que con su entrega, su 
compromiso, con su dedicación, hoy hay unos, los pueden ver al final del salón vestidos de 
azul, pero no son todos, no son ni el 20% de los funcionarios de esta secretaría porque están 
allá atendiendo comunidades, están en los barrios atendiendo lo que más lo necesitan y el 
equipo, en especial equipo de Luisa Mora, es para quitarse el sombrero, ¿dónde está Luisa? 
 
Robert Barraza: Está conectada vía videollamada  
 
Santiago Vásquez: Luisa te queremos mucho, Dios te bendiga Y a todo su equipo un aplauso 
bien grande, bien sincero, porque se merecen lo mejor y todo lo que siembren en los más 
necesitados lo vamos a recibir. 
 
Robert Barraza: hay muchas historias y testimonios de lo que ha hecho el centro día por las 
personas en Barranquilla, veamos en un pequeño video, la historia de Jhony. 
 
Se reproduce breve video – testimonio de ex Habitante de Calle.  
 
Robert Barraza: Un aplauso, adquirir la costumbre de estar bien, me quedo con esa frase.  
 
Santiago Vásquez: Tremendas frases ¿ah? Y a Jhony también lo vamos a ayudar a salir 
adelante. Démosle la bienvenida a “Son de primera”  
 
Robert Barraza: ¿Qué es son de primera Santi? 
 
Santiago Vásquez: ellos son personas, es un programa de nuestros ex habitantes de calle, 
ellos son grupo folclórico que todos los carnavales salen a animar la batalla flores, que sale 
en la gran parada, que tiene un salón burrero, que salen en la guacherna de la carrera 44, 
pero más que eso es la demostración que sí se puede salir adelante, ellos son ejemplo de lo 



 

 

que hace unos recursos bien invertidos, ellos son ejemplo para todos esos habitantes de 
calle que aún están a la espera de otras oportunidades y son productos de todas la 
admiración y todo lo que podemos hacer es poco para seguir ayudándolos. Muchachos 
bienvenidos, adelante por favor. 
 
Robert Barraza:  mientras suben y se organizan, vamos a ver un vídeo de “Son de primera” 
 
Se reproduce video – testimonio, “son de Primera” compuesto por ex Habitantes de Calle.  
 
Robert Barraza:  Y mientras se organizan ahí con el tema del sonido secretario hágame el 
favor, quiero que me cuente mientras se organiza el tema del sonido, en el cableado que 
tienen que hacer, para que nos cuente un poquito de cómo nace esta iniciativa que a través 
de la música, a través del arte, a través de los talentos de nuestros ex habitantes de la calle 
estamos creando unas oportunidades y sobre todo dando esperanza y mucha alegría. 
 
Santiago Vásquez:  Así es, esto fue una iniciativa de Luisa Mora, muchos la conocen, o la 
gran mayoría, Luisa es una mujer pequeñita pero con un gran corazón que vive al 100% para 
ayudar a los que más lo necesitan, uno llama Luisa un domingo a las 4 de la tarde y está en 
la playa con los ex habitantes y los habitantes de calle, una mujer que trabaja para esto, que 
tiene un gran sentido social de los he aprendido mucho y en algún momento dijo yo quiero 
que ellos, que Barranquilla entera pueda conocer el trabajo que estamos haciendo y yo 
quiero que ellos puedan salir en los carnavales, yo quiero que ellos puedan demostrarle a 
todas las personas que van a disfrutar de estos carnavales de que sí se puede salir adelante, 
de que Barranquilla está ayudando a las personas que lo necesitan, a las que están en la 
calle y tengo un grupo de personas que están dejando las calles, otras que ya lo dejaron 
pero quiero que yo sirvan de ejemplo para todos esos que aún todavía no lo han podido 
hacer y para eso empezamos a buscar recursos, a invertir por aquí, a buscar por acá y se 
consiguió una, con una donación muchos de estos instrumentos musicales, se contrató un 
profesor y este es el resultado de lo que van a ver a continuación, así que muchachos, todo 
mi respeto, mi cariño, mi admiración. Dios los bendiga. 
 
Franklin: Buenas, Dios los bendiga. Con el mayor respeto que se merece Dios los bendiga, 
buenas tardes. A los que no me conocen mi nombre es Franklin, pertenezco a este proyecto 
de gestión social, habitante de calle y mis compañeros en esta tarde venimos a deleitarlos 
con unas canciones y le doy gracias a Dios porque de pronto no, no pensaba estar aquí, si 
me entienden, pero a veces es necesario pasar por situaciones, Dios exalta a uno al lado de 
príncipes y princesas, Dios bendiga al doctor Santiago Vásquez, a la doctora Silvana Puello, 
al doctor Alfredo Carbonell, a todos los que están aquí, a todo el grupo de profesores del 
proyecto también. Para mi es un privilegio haber estado en la noche de Tambó, nosotros 



 

 

con un poquito de susto ustedes saben, que le digo, me siento contento porque no es fácil, 
ustedes saben que yo decía algún día yo tengo que estar al lado de un alcalde de una cosa, 
y Dios me dio el privilegio ¿ah? Que iba yo a pensar, ¿cierto? 
 
Robert Barraza: ¿Qué sientes al estar aquí hoy? 
 
Franklin: Estoy que brinco en un solo pie, estoy contento, estoy contento porque es un 
privilegio, o sea no tengo palabras para yo expresarle lo que estoy sintiendo en este 
momento bonito, estamos porque mis compañeros también ¿verdad? 
 
Robert Barraza:  Un aplauso para Franklin, listo muchachos, un aplauso fuerte para “son de 
primera” 
 
Presentación grupo folclórico “son de primera” 
 
Robert Barraza:  El aplauso fuerte, muchas gracias “son de primera” por su participación en 
esta rendición de cuentas, sector 2021, secretaría de gestión social, programa habitante de 
calle. Muchas gracias a “son de primera” por su presentación, un aplauso, pero con ganas, 
que se escuche, listo muchachos, muchas gracias. Y con esta presentación de son de 
primera terminamos la rendición de cuentas de la secretaría de gestión social, veamos el 
video también de “son de primera” en la noche de Tambó. 
 
Se reproduce video – participación de “son de Primera” en la noche de Tambó. 
 
Robert Barraza:  Muy bien, muchas gracias, aplausos fuertes. A continuación, seguiremos, 
seguimos con una dependencia que trabaja por una población que a pesar de que 
corresponde al más del 50% de la población de Barranquilla no accede en igualdad de 
condiciones a sus derechos, recibimos a Helda Marino Mendoza, aplausos para ella, jefa de 
la oficina de la mujer, equidad y género. Helda Bienvenida.  
 
Helda Marino: muy buenas tardes tengas todas y todos, para mí de verdad es un placer 
verlos, poder estar aquí, brindándoles y dándoles información sobre nuestra oficina.  
 
Robert Barraza:  Perfecto Helda, iniciemos. 
 
Helda Marino: pero antes yo si quiero que me aplaudan, así como también aplaudieron a 
“son de primera”, así es que mes gusta. ¿sabes por qué?  Porque es que después de haber 
bailado y haber cantado está muy fregado la cosa. 
 



 

 

Robert Barraza: Después de ese ritmo y sabor. Bueno Helda entremos en materia ¿Cuál es 
la función de la oficina de la mujer, equidad y género? 
 
Helda Marino: Bueno, nosotros desde la oficina de la mujer, equidad y género 
implementamos las políticas públicas, somos líderes en la implementación de las políticas 
públicas de mujer y población LGBTI. También realizamos acciones para poder trabajar para 
la protección e los derechos de nuestras mujeres y poderles brindar todas las garantías en 
derecho.  
 
Robert Barraza:  Perfecto, a raíz de la pandemia que a todos nos afectó, vivimos que se 
incrementó mucho la violencia contra las mujeres, ¿Cómo trabajaron en la oficina de la 
mujer para contrarrestar esta problemática? 
 
Helda Marino: Bueno, antes que todo quiero decirles, que 90 países estuvieron en una 
situación de confinamiento por el COVID ¿verdad?, ¿esto que significaba? que 400 millones 
de personas estuvieron refugiadas en su casa como una medida preventiva. Y ¿Qué 
sucedió? Que en la medida se iba trabajando en la pandemia por la prevención del COVID, 
también fue saliendo y emergiendo otra problemática, la pandemia en la sombra, que es lo 
que nosotros llamamos la violencia hacia nuestra mujeres y niños y niñas. Entonces ¿qué 
trajo como consecuencia todo esto? primero que todo se incrementaron los casos de 
violencia, segundo que las brechas de género por la que tanto trabajamos se vieron 
exacerbadas y ¿esto que nos trajo? nos trajo desempleo, nos trajo también el hecho de que 
nosotras las mujeres tuvimos que trabajar mucho más, mucho más en nuestros hogares 
¿verdad? hacer actividad de profesora, ser también la empleada, ser la esposa ¿verdad? la 
amante, la amante también, ¿por qué? pero ¿esto que nos trajo? nos trajo qué las 
desigualdades de las mujeres se hicieran mucho más notorias, entonces es por eso que 
nosotros desde la oficina hemos venido trabajando para poder en lo posible esas 
dificultades y esas desigualdades irlas trabajando mediante medidas afirmativas, que 
permitan a nuestras mujeres cada día tener una, estar en unas condiciones pues muy 
buenas y que puedan realmente ser y proyectarse como mujer. 
 
Robert Barraza: perfecto y en torno a ese trabajo que se realizó ¿Cuáles son esos 
indicadores de la vigencia 2021? 
 
Helda Marino: bueno, tenemos que en el plan de desarrollo de Barranquilla “soy 
Barranquilla” existen dos programas, estos dos programas hacen referencia a primero a las 
garantizar acciones que permitan desarrollar estrategias de promoción y de prevención 
hacia las mujeres y población LGTBI y es así como en este primer programa, que se llama 
programa ciudad que cuida la vida de las mujeres y población LGTBI se pueden ver varias 



 

 

estrategias, esas estrategias que son la oferta institucional, qué son los servicios que presta 
la oficina en todos los servicios psicológicos, jurídicos y de atención a derechos 
¿Qué es lo que hacemos allí? Primero estabilizamos emocionalmente a nuestras mujeres, 
segundo proveemos de la toma de decisiones para que las personas, las mujeres puedan 
romper con el ciclo de violencia, y tercero brindamos los mecanismos tanto jurídicos para 
que se pueda brindar y trabajar por la vida de las mujeres y la dignidad, y en cuanto al acceso 
de servicios tenemos todas las ofertas institucionales para que nuestras mujeres puedan 
reconstruir ¿verdad? y restituir lo relacionado a sus vidas. Entonces tenemos que el sistema 
de información de nuestra oficina establece que 998 mujeres fueron mujeres víctimas de 
violencia, que fueron atendidas aquí, de esas 998 mujeres tenemos que los niveles de riesgo 
fueron de alto grado, mediano grado y mínimo grado. Entonces, mayo 22%, mediano 36% 
y 42%. De todas esas 998 mujeres, 118 fueron migrantes víctimas de violencia y que, 
mediante la gestión con algunas agencias de cooperación, pudieron brindar servicios 
humanitarios para el restablecimiento de sus vidas y pues allí están en este trabajo. 
Pudimos, en Barranquilla, el año pasado hubo 8 feminicidios, puedo decir que estas mujeres 
no fueron ninguna a la oficina, pero quiero que sepan de la importancia que hemos podido 
prever 998 feminicidios o mujeres que estaban en violencia ¿Por qué? Porque recibieron 
unos talleres y unas capacitaciones y tomaron decisiones y que fueron a las diferentes 
comisarías para que fuera el caso atendido. Entonces, segunda estrategia tenemos la 
unidad móvil, la unidad móvil, ay no sale la foto, la unidad móvil es llevar la oferta de la 
oficina a los diferentes barrios y localidades de la ciudad. En época de pandemia realizamos 
3 unidades virtuales móviles las cuales fueron posible gracias a algunas entidades que 
permitieron que esta mujeres, estas 150 mujeres pudiesen comunicarse y recibir la atención 
requerida, como atención médica, atención psicología, jurídica, atención ginecológica, en la 
atención médica también se dieron los medicamentos y también hubo la parte de trabajo 
social, entonces eso fueron los barrios en los que estuvo la unidad móvil, y 850 mujeres y 
personas LGTBI fueron atendidas en la unidad móvil es decir, la oficina no solo tiene su 
oficina que atiende a nuestra mujeres y a la población LGTBI sino que hacemos presencia 
en los diferentes barrios de Barranquilla. Entonces tenemos todo eso, ha sido posible 
gracias al liderazgo que han ejercido y que cada día tiene las gestoras de paz, mujeres que 
han recibido toda, han pasado por todo un proceso, un proceso de fortalecimiento, de 
liderazgo y que hoy por hoy son reconocidas no solamente por nuestra oficina, sino 
también, al interior de todas sus comunidades. Muchas gracias a ustedes por el apoyo de 
siempre.  
Y tenemos la casa de la mujer, la casa de la mujer que tenemos, quiero decirles aquí 
despacito para que nadie oiga, mentira, para que oigan, que somos modelo nacional, el cual 
el Ministerio de trabajo, de trabajo no, de salud, nos felicitó ¿Por qué? porque es una oferta 
institucional, una oferta institucional que tiene los siguientes servicios y procuramos la 
protección, la atención integral y la reconstrucción de su proyecto de vida, pero también 



 

 

brindamos todos estos servicios: asesoría y atención psicológica, trabajo social, asesoría en 
educación, representación legal, formación en derechos, asesoría nutricional, servicios de 
primeros auxilios, articulación con los servicios del estados y fortalecimiento en autonomía  
económicas, la siguiente, 36 personas beneficiadas, de las cuales 15 fueron mujeres adultas 
y 21 personas a cargos, o sea los hijos, pudimos prever 15 feminicidios y 21 casos de 
orfandad debitado porque quiero decir que no es lo mismo que una madre o una mujer 
muera en el contexto familiar a que una mujer sea asesinada por su esposo, lo cual genera 
una serie de cambios que requieren de mucha ayuda y protección y gracias a eso pudimos 
evitarlas. La estrategia de promoción de derechos equidad de género y prevención de 
violencia ¿qué quiere decir eso? que nosotros no solamente trabajamos para las mujeres, 
para los hombres, como dicen por ahí, también hay, y para los hombres, para los 
adolescentes y para líderes y mujeres ¿Por qué? porque lo que queremos hacer es 
deconstruir los imaginarios, esos imaginarios que hacen que se perpetúe la violencia, 
entonces trabajamos con nuestras mujeres en la prevención de la violencia, el 
violentometro, la ruta de atención, la ley 1257 y las demás normas de protección; con los 
hombres también tenemos un trabajo y ¿ahí que hacemos? Hablamos de paternaje, como 
ser un bueno padre, padres amorosos, padres sintientes y pensantes pero también que sepa 
cómo resolver la situaciones conflictivas que se presentan en el hogar, como también 
participar de forma igualitaria en la cocina, y quiero decirles otra cosa, una cuñita aquí, que  
la cocina es cuestión de 2 personas, de hombre y mujer, pues estamos hablando de salud,  
los hombres deben preparar y saber que lo que están cocinando, ellos deben cocinar 
también como las mujeres y no por eso se le quita el ser hombre ni a la mujer explotando 
al hombre tampoco ¿cierto? 
 
Robert Barraza:  Así es, ¿Qué más puedo decir? Así es 
 
Helda Marino: Y también tenemos con los jóvenes, trabajamos algo muy importante 
también, fuero que ellos reconozcan la violencia porque es naturalizada, unos creen que un 
empujón o un grito “ay ahí está mi mamá peleando con mi papá”, “mi papá la empujó, pero 
tú sabes que jode mucho” ¿verdad? Entonces para que los jóvenes reconozcan que eso no 
está bien y que existen unos mecanismos para poder ellos en caso de emergencia o en caso 
de que una mujer sea violentada, ellos sepan dónde acudir y trabajamos algo bien 
importante ¿y saben lo que es? Salud sexual y reproductivas, en esto que los hombres y 
mujeres sean personas responsables y que a su vez respeten y reconozcan a nuestras 
mujeres y tenemos por último 390 mujeres que fueron formadas en el uso responsable de 
las TICS porque ustedes saben que se está dando mucha violencia a través de las TICS 
entonces que las mujeres sepan manejarlo ¿verdad? Y que sepan que existen este tipo de  
violencia y fue así como tenemos 780 mujeres, seriamos 1,004  62 hombre y 390 mujeres 
como ven, trabajamos duro, trabajamos con toda la población, y también tenemos esta 



 

 

parte que es bien importante y es el auto cuidado ¿Por qué? porque hay algo bien 
interesante y bien importante, es que nosotras las mujeres tenemos que protegernos, 
puede haber policía, pero la protección inicial comienza por nosotros, por lo tanto yo debo 
aprender lo que es el crecimiento del ser, también como tener ciertos conocimientos de 
escogencia de pareja porque la escogencia de pareja no es que ojitos, ojos lindos que tienes,  
y Bueno ya me voy contigo. Eso tiene su ciencia y las mujeres debemos conocer qué, cuál 
es la persona con la cual vamos a compartir ¿cierto? y los hombres también, entonces fuera 
de que sepan cocinar los hombres, las mujeres también, tratar bien a nosotras las mujeres, 
nosotros también, lo más importante también es el amor ¿okay? Entonces tenemos que 
500 mujeres participaron en acciones dirigidas al fortalecimiento del ser y esto me encantó 
este programa, este proyecto porque fueron 750 mujeres que participaron en ferias lúdicas 
para la promoción del derecho a la vida y quiero decirles una cosa, me llevé una sorpresa, 
porque estábamos en el bosque y llegar esto era una serie de juegos, en las cuales las 
mujeres podían aprender lo que los diferentes tipos de violencia, a dónde acudir y entonces 
llegó un muchacho con su, llegó la pareja y un niñito y ella le dijo ten aquí al niñito mientras 
yo voy a la feria lúdica, yo no sé qué aprendió esa señora pero cuando salió, ¡vamos! Ella se 
fue y el hombre “¿Pero ¿qué pasó? ¿qué pasó? ¿qué pasó?” digo yo, algo aprendió aquí que 
no le gustó, no le gustó, dijo esta relación hay que mirarla, hay que evaluarla y bueno esto 
para esto sirve también estas ferias lúdicas qué aprendemos haciendo también. Lo 
siguiente, la conmemoración de fechas emblemáticas en cuanto a los derechos de las 
mujeres aquí está el 8 de marzo, está el 25 de noviembre y el 7 de diciembre que es el Día 
Internacional de los Derechos Humanos. Estas fechas son unas fechas en las cuales se 
conmemora los derechos de las mujeres en especial a tener una vida libre de violencia, a 
fomentar el respeto, la sororidad y también exigir a la ciudad un reconocimiento por ser 
mujeres y porqué Barranquilla cada día sea una ciudad más segura para la mujer. La 
promoción de la inclusión social y el respeto, trabajamos como le dije desde el principio con 
la población LGTBI y durante el tiempo de pandemia pudimos realizar foros, seminarios, 
paneles, en la cual también hicimos la marcha de en tiempos de pandemia y pudimos 
atender en conjunto con la secretaría de comunicaciones qué vino y realizó una campaña 
hermosísima que decía “estamos hechos de lo mismo” entonces 103,860, que a mí no me 
pasa como mi compañero Santiago, yo sí me sé la cifra, en hogares locales. Seguimos por 
favor, ahora viene un pequeño video para que ustedes vean qué es lo que nosotros 
hacemos promocionando y atendiendo la vida de nuestras mujeres. 
 
Se reproduce video de presentación de la oficina de la mujer, equidad y género. 
 
Helda Marino: Ya ves que les dije que a los hombres también se les tiene, aquí esto es una 
muestra de los talleres que realizamos con hombres y el segundo proyecto es ciudad con 
una mirada equitativa. Este es mi equipo de trabajo, orgullosamente, un aplauso para ellos, 



 

 

para ellos mi aprecio, mi admiración, por toda la pasión que colocan en cada una de las 
ideas y acciones que realizamos por nuestras mujeres, entonces aquí, en este en este 
programa lo que hacemos es que brindamos herramientas que permitan elevar las 
competencias, las competencias sociales, políticas y económicas de las mujeres para que 
ellas puedan estructurar mecanismos de ciudad que permitan decrementar las 
desigualdades. Entonces tenemos tres espacios aquí, primero 8 espacios de ciudad donde 
trabajamos con las empresas ¿Por qué? porque una de las brechas de género es en la parte 
de empleabilidad y por ello trabajamos con las empresas y agentes del mercado laboral 
para incorporar medidas de inclusión, medidas de inclusión que van desde el reclutamiento 
de personal, capacitación a las personas que trabajan allí y también todo lo que es en la 
parte de ascensos, entonces incorporamos la perspectiva de género con el fin de poder 
permitir que más mujeres puedan acceder al empleo. Entonces tenemos 421 mujeres y 
personas de la población LGTBI que fueron certificadas, no que fueron, fueron certificadas 
en los diferentes cursos complementarios del SENA, 320 mujeres y personas de población 
LGTBI y que fueron formadas en técnicas de manicure, pedicure, masaje corporal, corte y 
blower, formación en habilidades blandas, contabilidad, y formación en mercadeo y venta. 
Ya saben cuándo quieran ser atendidos tenemos todo el listado de mujeres que están 
prestas para poder atenderla con todo el gusto y en el fomento de la participación social y 
política de las mujeres para nosotros desde la oficina es bien importante trabajar esta parte 
¿Por qué? porque los lugares importantes donde se toman decisiones es en el consejo, por 
ejemplo, ¿Cuántas mujeres nos representan en el consejo? ¿a ver? 2, entonces las 
necesidades de los hombres son diferentes a las de las mujeres y por ello es importante que 
esté allí, que nos representen el mayor número de mujeres y por eso es que hemos venido 
formando en participación a en la escuela de Liderazgo femeninos y transformadores. 400 
mujeres que participaron en acciones de movilización social para la erradicación de 
violencia contra las mujeres, 55 jóvenes participaron en espacios de liderazgo y 
empoderamiento, 60 mujeres que participaron, esto es unos partidos de fútbol que 
estamos realizando por barrios para que podamos trabajar lo que es el respeto lo que es el 
reconocimiento y lo que son los valores, 50 mujeres, 500 mujeres Perdón que participaron 
en acciones de incidencia social y 1,019 que participaron en la en acciones de fomento a la 
participación social y política; viste que yo si digo bien las cifras, y esto es interesantísimo 
porque sin esto es como si no tuviéramos nada, el fortalecimiento institucional en la cual 
trabajamos con los empleados en las diferentes secretarías en temas de derechos de las 
mujeres y transversalización del tema de género, también con formación a funcionarios del 
sector público para que puedan en sus decisiones tengan en cuenta el enfoque de género 
en los procesos judiciales y procesos administrativos; con la policía trabajamos en dos 
acciones, primero los recorridos que hacemos a nivel barrial en la cual decimos siempre, 
que en esta pandemia no están solas y también haciendo una supervisión de medidas de 
protección a nuestras mujeres ¿qué más? hicimos la ruta para la equidad que fue realizado 



 

 

por la consejería por una entidad que fue dirigido a nuestros empleados, seguimos, aquí 
está ruta de la equidad que fueron certificados y el trabajo que hicimos en mujer no estás 
sola estamos contigo, llevamos todos los mensajes, tanto el kit de autoprotección ¿verdad? 
Como también las medidas de protección en esta época de pandemia para lo cual tuvimos 
apoyo de una forma bien importante. Y ya se acabó. Triunfé, triunfé, mami estoy triunfando. 
 
Robert Barraza: Muchas gracias Helda por tu participación en esta rendición de cuentas 
2021 sector social. A continuación, abrimos el espacio para dar respuestas a las preguntas 
que nos han dejado la comunidad, responderemos una pregunta por dependencia por 
programa, dos preguntas aproximadamente aquí presentes y les darán respuesta a los 
formularios adicionales a través de vía correo electrónico o de manera física, de acuerdo 
con los datos registrados en cada formulario, así como también invitamos a que diligencien 
el formulario de evaluación del evento. El formulario para participación y el informe de esta 
rendición y los resultados de la gestión 2021 están disponibles en la página web 
www.barranquilla.gov.co link transparencia para la participación y formulación de 
preguntas está desde febrero 28 en la página web, con un formulario en línea y código QR. 
También podrán hacerla llegar en la línea 195 y WhatsApp del alcalde. Todas se les darán 
respuestas a los mails suministrados. Este evento ha contado con una relatoría, la cual 
elabora el acta de esta rendición y en ella las respuestas recibidas el día de hoy de manera 
física en el evento y que no alcancen a ser respondidas. Belka Gutiérrez Gerente de control 
interno está a cargo de esta relatoría. En el día de hoy Se han recibido 66 preguntas, 5 de 
rendiciones de cuentas sectoriales y 61 de esta rendición, hoy vamos a responder algunas 
y el resto serán entregadas las respuestas a través de los correos que nos han dejado en el 
formato.  
 
Preguntas y respuestas relacionadas en el siguiente ítem. 
 
Y de esta manera terminamos la ronda de preguntas, les recuerdo que el formulario para 
participación y el informe de esta rendición y los resultados de la gestión de la vigencia 2021 
están disponibles en la página web www.barranquilla.gov.co link transparencia para para la 
participación y formulación de preguntas está desde febrero 28 del 2022 en la página web 
con un formulario en línea y código QR. También podrán hacerla llegar a la línea 195 y el 
WhatsApp de la alcaldía, a todas se le darán respuestas en los emails suministraba y de esta 
manera terminamos la rendición de cuentas del sector social un aplauso fuerte por favor, a 
la secretaría de gestión social, a la oficina de la mujer, a la Gerencia de desarrollo social y al 
equipo de relatoría comandado por Belka Gutiérrez, Gerente de control interno. Feliz tarde 
para todos, que Dios los bendiga, chao. 
 



 

 

4. PETICIONES, QUEJAS, RECLAMOS Y SUGERENCIAS 
 
A continuación, se relacionan inicialmente las preguntas respondidas tras finalizar la 
presentación de rendición de cuentas sector social vigencia 2021. 
 
Para la secretaría de gestión social: 
 
1. En el área de juventud, si tengo un emprendimiento ¿cómo me pueden apoyar a través 

del programa de juventud? 
Santiago Vásquez: Claro que sí, desde el programa de juventud tenemos todos los años 
una serie de formaciones a los diferentes jóvenes y les pedimos que haga, qué la idea 
de negocio que tenga, la idea de emprendimiento que tengan las ayudamos a 
desarrollarlas y al final procuramos comprarles las herramientas o los materiales que 
necesitan para sacarla adelante, entonces la invitación que les hacemos es que se puede 
al WhatsApp de Leila Yidios pueden escribirle y tenemos una reunión privada con ellos 
allá en la en la oficina de la alcaldía y ahí podemos darles toda la explicación y todo el 
apoyo que ellos necesitan para que puedan inscribirse o a través de la página web de la 
Alcaldía, en el link de gestión social también nos pueden escribir y ahí le damos 
respuesta oportuna y podemos indicarles la ruta para para que se inscriban. El teléfono 
de Quilla joven, nos pueden escribir al WhatsApp 317 503 0257 este el WhatsApp de 
Quilla joven. 
 

2. ¿Cómo hago para inscribir a mi papá a Centro de Vida al parque y cómo hago para que 
mi niño de tres años pueda ser beneficiario de soy bilingüe? 
Vianet Niebles: para inscribir a un adulto mayor al centro de vida al parque, es muy fácil, 
es simplemente escribir a ALBA, nuestra plataforma por WhatsApp voy a decir el 
número por si no tienen, es el 3104420195, en ALBA no solamente, aprovecho para 
hacer la cuña, encuentran los servicios del programa para el adulto mayor sino también 
casi todos los programas de la Alcaldía, o sea que usted escribe por WhatsApp a este 
número y ALBA automáticamente le va a contestar y usted para elegir la opción de que 
quiere participar o inscribirse en un centro de vida al parque, ahora también si usted 
vive cerca de un parque puede acercarse al guardaparque que generalmente conoce los 
horarios en los cuales nosotros atendemos dos veces a la semana en el parque y conoce 
perfectamente los horarios. Me pidieron que repitiera el número 3104420195, ese es 
ALBA una plataforma de atención por WhatsApp. 
 
 
 



 

 

 
 

3. ¿Cómo hago para que mi niño de 3 años sea beneficiario de Soy Bilingüe? 
Patricia Vargas: Bueno, para pertenecer al proyecto de soy bilingüe deben pertenecer 
al programa de Primera infancia de la Alcaldía de Barranquilla, tenemos 150 centros de 
desarrollo infantil en las 5 localidades donde se pueden acercar para llevar los papeles 
y sino al 195, al Facebook primera infancia BQ, o a cualquiera de las páginas de gestión 
social o de la Alcaldía de Barranquilla, ahí tienen la información y pues nos contacta a 
través de estos medios y nosotros los llamamos y verificamos qué sitio es el más cercano 
para sus hijos, gracias. 
 

4. Como Ciudadano ¿Qué puedo hacer si veo a un niño en situación de calle, a dónde me 
dirijo? 
Santiago Vásquez: Todos nos comunicamos por el WhatsApp ¿cierto? Entonces, la 
invitación es a que se aprendan este número, lo tengan en su celular y en cualquier caso 
de niño que está en condiciones de explotación infantil, de mendicidad, de trabajo nos 
escriban al WhatsApp 321 697 6686, 321 697 6686, esta línea es exclusiva para las 
denuncias sobre niños que se encuentran en trabajo infantil. 
 
 

Para la oficina de la mujer, equidad y género: 
 
5. ¿Qué hago para que la unidad móvil llegué a mi barrio? 

Helda Marino: bueno, para que la unidad móvil llegue a su barrio quiero decirle que 
primeramente tenemos información suministrada por policía, comisarías, en las cuales 
los dicen cuáles son los barrios dónde está ocurriendo casos de violencia y también los 
líderes son fuente importante para también poder direccionar, entonces pues sí están 
interesados también podríamos tener en cuenta pues esa solicitud. 
 
 

6. ¿Cómo se hace para que una mujer ingrese a casa de la mujer? 
Helda Marino: bueno, ante todo la comisaría de familia debe emitir el estudio de riesgo 
y establece una medida de atención teniendo en cuenta el alto riesgo que corre la mujer 
y su grupo familiar.  
 
 
 
 
 



 

 

Para la Gerencia de desarrollo social 
 
7. ¿Qué viene para el 2022 en materia social 2022 -2023? 

Alfredo Carbonell: Bueno, ya estamos en el 2022 trabajando en muchos programas de 
formación, si bien hoy le hemos presentado muchos programas de asistencia social, de 
cómo estamos sacando a las familias adelante después de la pandemia, ahora queremos 
empoderar a los jóvenes, a los adultos con programas como inglés para el trabajo, en 
dónde ya tenemos 4,000 cupos este año, en programa como universidad a tu barrio 
donde tenemos 5,000 cupos ¿Por qué? porque debemos pasar del asistencialismo al 
empoderamiento, es decir, darle herramientas a las familias para que por sus propios 
medios salgan adelante, con bilingüismo, formación técnica, y formación para la vida. 
Esto nos va a permitir realmente que las familias puedan depender de sí mismas, porque 
los subsidios se los puede quitar el gobierno de turno, los pueden sacar del SISBEN pero 
lo que aprenden la gente no se lo puede quitar nadie, entonces en eso estamos 
enfocados en este 2022 y vamos a seguir profundizando en esa línea en el 2023. 
 

 
 
 
Las preguntas restantes y que fueron recibidas durante el desarrollo del evento, se 
encuentran respectivamente respondidas en el siguiente aparte: 
 
 
GERENCIA DE DESARROLLO SOCIAL 
 
1. ¿Cuál es su balance personal de cómo ha avanzado la ciudad y que siente que le hace 

falta? 
 

Estamos satisfechos con los cambios que ha tenido la ciudad durante los últimos 14 años, 
se han presentado importantes cambios en infraestructura y a nivel social, como mejoras 
en el acceso a la salud, reducción de la pobreza, calidad educativa. Sin embargo, los retos 
de una ciudad siempre son dinámicos y dependen de coyunturas y choques. Por lo que la 
Pandemia nos impuso nuevos retos, y afianzo los que se venían trabajando, por lo que 
sabemos cuáles son las demandas sociales que debemos atender para reducir la pobreza, 
mejorar la calidad de vida de los y las Barranquilleros, y llevarles oportunidades a todos y 
todas. 
 
 
 



 

 

 
2. ¿Qué instituciones existen que ayuden a la biodiversidad? 

 
Por parte de la Alcaldía de Barranquilla, a través de Barranquilla Verde y Siembra Mas se 
tienen diferentes proyectos de ayuda a la biodiversidad, como la recuperación de cuerpos 
hídricos, espacios verdes y protección a la fauna local. Acompañado de otras entidades 
privadas y sin ánimo de lucro, que esperamos se unan en un acuerdo por mejorar el cuidado 
del medioambiente de Barranquilla como una Bio-diver-ciudad. 

 
3. ¿De qué se trata esta iniciativa? 

 
La Gerencia de Desarrollo Social, busca coordinar y contribuir a la gestión de proyectos 
sociales que generen alto impacto en la calidad de vida de los y las Barranquilleros, así como 
la consolidación y cambios sociales que permitan tener mayores niveles de acceso a los 
servicios sociales que ofrece la Alcaldía de Barranquilla.  

 
4. ¿Qué se viene para el 2022-2023 en materia social? 
 
Hemos venido trabajando en muchos programas de formación, si bien hoy encontramos 
muchos programas de asistencia social, y como estamos sacando las familias adelante 
después de la pandemia, ahora queremos empoderar a los jóvenes y adultos, con 
programas como inglés para el trabajo en donde ya tenemos 4000 cupos este año. En 
programas como universidad al barrio con 5000 cupos. Por qué debemos pasar del 
asistencialismo al empoderamiento; es decir, darles herramientas a las familias para que 
por sus propios medios salgan adelante a través del bilingüismo, formación técnica y 
formación para la vida. Esto nos va permitir que las familias puedan depender de sí mismas, 
porque los subsidios lo pueden quitar el gobierno de turno o los pueden sacar del Sisbén, 
pero lo que aprende la gente no se lo puede quitar nadie. Por eso vamos a seguir 
profundizando en esas líneas en 2022 y vamos a avanzar en 2023. 

 
5. ¿Qué se está haciendo para la reconstrucción del tejido social? 

 
La cultura ciudadana es una de las prioridades en materia social, por lo que se está 
trabajando en ampliar el voluntariado social, que permita mejorar la participación y la 
relación de los Barranquilleros con la ciudad y sus comunidades. Así mismo, la reducción de 
la pobreza no solo atacando las necedades inmediatas, sino generando oportunidades a 
mediano y largo plazo, a través del empleo, la educación, el deporte y la cultura.



 

 

PROGRAMA PRIMERA INFANCIA 
 
6. ¿Cómo ayudaron a las personas en condición de discapacidad? 
 
El Programa de Primera Infancia, liderado por la Secretaría de Gestión Social del Distrito de 
Barranquilla, le apuesta a la implementación de proyectos especiales que van en línea con 
la Política Pública de Primera Infancia del Distrito de Barranquilla (Acuerdo N.° 0019 de 
2018) , así como con la Política de Estado para el Desarrollo Integral de la Primera Infancia 
de Cero a Siempre (Ley 1804 de 2016). En este sentido, cada uno de los proyectos a 
implementarse son concordantes con la planificación y ejecución de acciones que 
propendan por el desarrollo de entornos pertinentes, sanos y amigables para los niños, 
niñas, mujeres gestantes y lactantes, y sus familias. 
Teniendo en cuenta el interrogante, para los beneficiarios en condición de discapacidad se 
implementaron acciones específicas en desarrollo del PROYECTO MOVILIZACION SOCIAL 
PARA LA INCLUSION CON ENFOQUE FAMILIAR, INTERCULTURAL Y DE GÉNERO, el cual tiene 
como objetivo implementar acciones tendientes a la movilización social para la inclusión de 
la población beneficiaria en condición de discapacidad y familias migrantes.  
 
Desde la Línea de Discapacidad, se adelantan acciones de formación, acompañamiento y 
atención psicosocial a cuidadores y familias de niños y niñas en condición de discapacidad. 
Para 2021, contamos con 129 beneficiarios y para la vigencia 2022 corresponde a 130 
beneficiarios.  
Además, se promueve la ejecución de acciones de entrenamiento y capacitación a 
profesionales de atención psicosocial para mejorar y cualificar su capacidad de atención a 
la población beneficiaria con discapacidad, ampliando la escalabilidad del proyecto, así las 
cosas, para 2021 se tuvo un total de 65 beneficiarios. 
Así mismo, las acciones de atención e intervención a las familias de niños y niñas en 
condición de discapacidad del Programa Primera Infancia durante el Convenio 
Interadministrativo N.° 288 de 2021, en el marco de ejecución de la modalidad familiar, 
modalidad institucional y comunitaria a continuación, se detallan las siguientes acciones: 
Beneficiarios atendidos por servicio 
 

DIMF CDI HCBI 
25 72 20 

117 
 
 
 
 



 

 

PROGRAMA NIÑEZ, INFANCIA Y ADOLESCENCIA 
 
7. ¿Cómo tiene pensado seguir trabajando el tema del trabajo infantil de manera 

articulada con otras entidades? 
 
Sea lo primero indicar, que el proyecto “Prevención y Erradicación del Trabajo Infantil y sus 
Peores Formas”, y dentro de éste la estrategia “Trabajando por los Niños del semáforo”, 
aparte del desarrollo propio de las búsquedas activas, como mecanismo para la 
identificación de casos de niños, niñas y adolescentes en situación de trabajo infantil, y con 
ello, gestionar la atención para el restablecimiento integral de sus derechos, también lleva 
a cabo un proceso de coordinación y articulación intersectorial e interinstitucional, 
trabajando de la mano con las entidades involucradas con la problemática del trabajo 
infantil en el territorio (ICBF, Policía de Infancia y Adolescencia, Secretaria de Gobierno y las 
Comisarías de Familia, Migración Colombia, Ministerio de Trabajo, Defensorías de Familia 
del ICBF, etc.), las cuales operan bajo principios de colaboración armónica y 
complementariedad. 
  
En segundo lugar, y atendiendo específicamente a la inquietud planteada, lo que nos 
ocupará en los sucesivo, como parte de la estrategia indicada, es la masificación de las 
búsquedas activas, en más y nuevas zonas del territorio distrital, en donde se puedan 
focalizar casos de niños, niñas y adolescentes en situación de trabajo infantil, además de 
fortalecer la participación de la ciudadanía en cuanto a las denuncias y llamadas de avisos 
de casos, así como también, gestionando alianzas con empresas privadas que se sumen a la 
causa, y consiguiendo más actores interesados y así apoyar con recursos de toda índole para 
fortalecer la oferta de servicios y atenciones a ese tipo de poblaciones focales.  
 
 
PROGRAMA JUVENTUD 
 
8. ¿Qué pasa con las casas de las juventudes? Está en malas condiciones la del barrio 

Santuario, localidad metropolitana. ¿Por qué no se entregan las meriendas a todos los 
estudiantes diariamente en las instituciones? ¿Y en la merienda ofrecida si están 
gastando o invirtiendo lo presupuestado? 

 
La Secretaría Distrital de gestión Social viene realizando esfuerzos importantes por mejorar 
la calidad de vida de los jóvenes de la ciudad, desde distintos frentes de trabajo, y en este 
orden de ideas, en lo que atañe específicamente, al tema de las Casas de Juventud,  se está 
gestionado en articulación con la Secretaria General de la Alcaldía Distrital, las 
adecuaciones, refacciones y mantenimientos, dentro de los cuales vale la pena citar: 



 

 

reparaciones de techo, trabajos de plomería y acabados, arreglo de baños, entre otros, todo 
ello, orientado a que nuestros jóvenes beneficiarios sigan a fortaleciendo sus conocimientos 
y habilidades en espacios más seguros y en óptimas condiciones. 
 
Con relación a las meriendas, como Secretaría Distrital de Gestión Social, no somos 
competentes para el suministro de las meriendas entregadas, precisamos que el 
presupuesto es manejado por el PAE (Plan de Alimentación Escolar), cuya responsabilidad, 
en función de la misión del sector, le corresponde a la Secretaría Distrital de Educación, 
respectivamente. 
 
 
9. ¿Ayudarías más a los jóvenes con estudio y trabajo? ¿Ayudarías a las madres con 

beneficios y trabajo? 
 
En lo que respecta particularmente a nuestra oferta programática como área funcional 
(Programa Juventud), la naturaleza de nuestros proyectos apunta a temas de promoción de 
derechos a los adolescentes y jóvenes del territorio, sin embargo, aspectos tan puntuales 
como procesos de formación y/o temas de empleabilidad, escapan de nuestra misionalidad.  
Por lo tanto, es necesario acceder a la oferta que establezca el Centro de Oportunidades y 
la Secretaría Distrital de Educación de la Alcaldía de Barranquilla. 
 
 
10. ¿Cómo ayudaron a las personas en condición de discapacidad? 
 
En términos generales, desde los programas de “Niños, Niñas y Adolescentes” y “Juventud”, 
hemos venido trabajando arduamente por la igualdad, equidad e inclusión, en términos de 
las oportunidades a nuestros adolescentes y jóvenes, integrando e interviniendo a los 
integrantes de estas poblaciones focales, a través de una oferta de servicios flexible, 
pertinente, y especializada, de tal modo, que independientemente, de sus condiciones, 
situaciones, orientaciones o identidad, puedan recibir los servicios y atenciones, sin ningún 
tipo de barrera de acceso, y con ello, asegurarnos que puedan ejercer plenamente, el goce 
efectivo de sus derechos.   
 
 
 
 
 
 
 



 

 

PROGRAMA HABITANTE DE CALLE 
 
11. ¿En materia de educación que podemos ofrecer a los habitantes de calle? 
 
Desde el Programa habitante de la calle se trabaja desde el enfoque de atención integral, 
en el cual los procesos educativos se convierten en un elemento clave para el proceso de 
inclusión social y laboral, es así como contamos con un proceso de validación para los 
beneficiarios del Programa en articulación con la Secretaría Distrital de Educación, a través 
del cual se identifican las necesidades educativas a partir de un diagnóstico, y se diseña una 
base de datos de los beneficiarios identificados. Seguidamente se realiza análisis de las 
ofertas para luego poner en marcha el plan de trabajo para el proceso de alfabetización.  
 
Esta oferta se hace en articulación con la Oficina de cobertura educativa, siempre y cuando 
la secretaria de Educación de apertura del Proceso.   
 
Así mismo, contamos con la articulación interinstitucional con el SENA desde el Programa 
de Población Vulnerable ofertando Cursos Complementarios que ayudan a fortalecer las 
competencias laborales y de emprendimiento. Desde esta opción, se lleva a cabo el 
siguiente procedimiento:  
 

1. Se realiza un análisis de la oferta de los cursos ofertados por el SENA,  
2.  Se ingresa la información de los beneficiarios en una base de Datos del SENA  
3. Se ingresa al Portal SOFIA- Plataforma del SENA, y seguidamente se realiza la 

inscripción de los cursos en el Portal a cada uno de los beneficiarios por parte de un 
funcionario asignado del Programa.  

4. De acuerdo con lo anterior, el SENA asigna un instructor quien será la persona 
encargada del curso.  

 
Cabe resaltar que la formación es impartida en el Hogar de Paso para Habitantes de Calle.  
 
 
12. ¿Cómo están ayudando a los habitantes de calle? 
 
Desde el Programa Habitante de la calle se busca promover acciones para la atención, 
recuperación y reintegración social de los habitantes de y en calle con factores de riesgo, a 
través de los siguientes proyectos: 
 
 



 

 

Proyecto de recuperación e integración social: Tiene como finalidad la mitigación y 
reducción del daño causado por la habitanza en calle y el restablecimiento de derechos. Lo 
anterior, desde una perspectiva de deberes y derechos, con el fin de mejorar su calidad de 
vida. Destinado a la atención integral de la población habitante de y en calle del Distrito de 
Barranquilla de domingo a domingo 24 horas. 
Se brindan servicios de Albergue, Seguridad Alimentaria, atención Básica en Salud, Atención 
Psicosocial, Talleres y actividades Lúdico-Recreativos, Culturales, Deportivos y Talleres de 
Desarrollo y Crecimiento Personal y se ofrecen a los beneficiarios del proyecto un servicio 
de alfabetización y educación básica, en las instalaciones del Hogar de Paso – Habitantes de 
la Calle ubicado en la Carrera 38 No. 35 – 58 
 
Proyecto centro de acogida día: Es un centro destinado a la atención integral de la 
población habitante de y en calle del Distrito de Barranquilla que funciona de lunes a viernes 
en jornada diurna. Tiene como finalidad la mitigación y reducción del daño causado por la 
habitanza en calle y el restablecimiento de derechos. Lo anterior, desde una perspectiva de 
deberes y derechos, con el fin de mejorar su calidad de vida. 
Se brindan los servicios de albergue, servicios permanentes de baño, contacto activo 
permanente, alimentación, apoyo psicosocial, identificación de redes de apoyo, desarrollo 
de habilidades y capacidades básicas de aprestamiento pre-laboral y competencias básicas 
con talleres de desarrollo ocupacional en artes y oficios.  
 
Centro De Acogida Dia Carrera 38 con Calle 17 esquina  
Horario de atención: lunes a viernes: Jornada diurna 
 
Proyecto centro de acogida noche: El Centro de Acogida Noche es un espacio mediante el 
cual se brinda albergue durante la noche a todos los habitantes de y en calle con factores 
de riesgo que se ubiquen dentro de las 5 localidades del distrito de Barranquilla.  Está 
Destinado a brindar un dormitorio digno con camas cómodas y limpias y acceso a los 
servicios públicos básicos, y donde pasaran la noche de manera segura y tranquila. 
 
El Centro de Acogida Noche se encuentra ubicado en la Carrera. 36 # 32 - 10  
Horario de apertura: lunes a viernes: 4:00 pm – 7:00 pm 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

PROGRAMA ADULTO MAYOR 
 
13. Quisiera saber ¿Por qué en Barranquilla no les dan a los adultos mayores de 60 años, 
  que paguen el 50% del transporte? 
 
La Secretaría Distrital de Gestión Social de acuerdo con las funciones establecidas en el 
Decreto 0801 de 2020 y las directrices impartidas por el Plan Distrital de Desarrollo no 
ostenta competencia para determinar una tasa diferencial en el transporte para adultos 
mayores.  
 
14. ¿Cómo ayudaron a las personas en condición de discapacidad? 
 
El Proyecto Centros de Vida tiene la modalidad de atención Centro de vida a tu casa donde 
se presta el servicio a domicilio de aquellas personas en condición de discapacidad que no 
puedan movilizarse hasta las instalaciones de un CDV.  
 
Adicionalmente todos los Centros de vida fijo y Centros de Bienestar cuentan con 
infraestructura adaptada a las necesidades de personas mayores en condición de 
discapacidad y existe un enfoque diferencial en la atención donde se realizan actividades 
encaminadas  a propiciar un envejecimiento digno. 
 
INTERROGANTE GENERAL 
 
15. Gracias por abrir estos espacios ¿Dónde exponen cada uno de los programas de 

gestión social? 
 
Los proyectos y programas ejecutados y articulados por la Secretaría Distrital de Gestión 
Social podrán ser consultados a través de diferentes medios.  

1) Página web oficial del Distrito de Barranquilla: 
https://www.barranquilla.gov.co/gestionsocial  

2) Redes sociales de la Secretaría Distrital de Gestión social 
3) A través de las jornadas “ASI VIVO MI BARRIO”, “MI BARRIO IMPARABLE”, 

“FERIAS DE SERVICIOS BARRANQUILLA CONVIVE” que se realizan en diferentes 
localidades del Distrito en el transcurso de la anualidad. 

4) Números de teléfonos y Asesor virtual ALBA, los cuales podrán ser consultados 
a través de la página web, a través del enlace 
https://www.barranquilla.gov.co/alba/chatbot 

5) A través de PQRSD presentadas por los usuarios y residentes del Distrito.  
 



 

 

 
OFICINA DE LA MUJER, EQUIDAD Y GÉNERO 
 
 
16. Los hombres son los que cometen la violencia contra la mujer ¿Qué se hace con ellos? 
 
Para trabajar con los hombres quienes representan el mayor porcentaje de agresores que 
ejercen violencia contra las mujeres, contamos con una estrategia creada para 
sensibilizarlos frente a esta problemática a través de la transformación de imaginarios en 
las dinámicas familiares y de pareja, fomentando mecanismos de comunicación asertiva, 
deconstruyendo comportamientos que perpetúan la violencia contra las mujeres y 
promoviendo un rol de liderazgo de los hombres en la familia en búsqueda del bienestar. 
 
 
17. En la oficina de la mujer, ¿se atienden a mujeres migrantes? 
 
Los servicios de la Oficina de la Mujer, Equidad y Género están dirigidas a todas las mujeres 
en su diversidad que habitan en la ciudad de Barranquilla. Asimismo, a través del trabajo 
articulado con Agencias de Cooperación internacional como ONU MUJERES, ACNUR, 
Consejo Danés para refugiados, FUPAD, entre otros hemos adelantado acciones dirigidas 
especialmente a promover la atención a mujeres víctimas de violencia, integración social y 
económica de las mujeres migrantes, retornadas y población de acogida.  
 
 
18. Se habla de acciones y políticas para el sector poblacional mujer y sin embargo las 

estadísticas demuestran poco avance en feminicidio, cobertura de empleabilidad y 
aun en desigualdades 

 
Con respecto a esta afirmación nos permitimos manifestar que, el avance de las acciones y 
políticas dirigidas al sector social de mujeres no se determina por el número de feminicidios 
en la ciudad, sin desconocer que este sigue siendo un factor de alerta que determina los 
índices de violencia en la ciudad, razón por la cual se trabaja permanentemente en la 
atención integral de las mujeres víctimas de violencia y la prevención de esta problemática. 
 
La violencia contra las mujeres, así como las limitaciones en el ejercicio de los derechos de 
las mujeres como la autonomía económica y la participación social y política devienen de la 
asignaciones sociales y culturales de los roles de hombres y mujeres y la construcción de 
género. Por lo tanto, se han diseñado acciones y estrategias enmarcadas dentro de la 
implementación de la política pública de mujer y equidad de género en las cuales se ha 



 

 

demostrado un avance significativo frente a una respuesta institucional ante las 
necesidades de este sector.  
Estas acciones y estrategias están dirigidas a:  
 

 Brindar una oferta de servicios integral con enfoque de género dirigida a la 
interrupción del ciclo de violencia y la reconstrucción del proyecto de vida de la 
mujer  

 
 Brindar herramientas para fomentar y fortalecer la autonomía económica, el 

liderazgo social y político de las mujeres y niñas y el empoderamiento frente al 
ejercicio de sus derechos. 

 
 Crear mecanismos dirigidos a cerrar las brechas de género en los ámbitos Social, 

políticos y económico en la ciudad. 
 
 

 
19. ¿Qué proyectos tiene con las madres solteras? 
  
Respuesta: Los servicios, programas y proyectos de la dependencia están dirigidos a 
beneficiar a las mujeres en su diversidad y no existe actualmente un programa dirigido 
específicamente para beneficiar a las mujeres cabeza de hogar, sin embargo, reconociendo 
que existen factores de vulnerabilidad en mujeres que se dificultan en mayor proporción el 
ejercicio igualitario de sus derechos, desde la gestión desarrollada por la Oficina de la Mujer, 
Equidad y Género se han logrado implementar acciones, en especial ofertas de formación 
para el trabajo y fortalecimiento productivo orientadas a brindar herramientas a las mujeres 
que permitan garantizar el ejercicio pleno de sus derechos, en las que se priorizan mujeres 
con factores de vulnerabilidad como: madres cabeza de hogar, mujeres víctimas de 
violencia, mujeres en condición de discapacidad, mujeres cuidadoras, víctimas del conflicto 
armado, entre otras. 
Asimismo, desde la oferta institucional de servicios de la oficina de la mujer, se brinda 
atención, asesoría y acompañamiento a mujeres madres cabeza de hogar principalmente 
en asuntos de carácter legal como regulación de cuotas alimentarias, custodia de hijos e 
hijas y atención en acceso a derechos como salud, educación, acceso a programas sociales, 
entre otros 
 
 
 
 



 

 

20. Mi pregunta es ¿qué tiene las madres cabeza de hogar y trabajadora independientes? 
 
Los servicios, programas y proyectos de la dependencia están dirigidos a beneficiar a las 
mujeres en su diversidad y no existe actualmente un programa dirigido específicamente 
para beneficiar a las mujeres cabeza de hogar, sin embargo, reconociendo que existen 
factores de vulnerabilidad en mujeres que se dificultan en mayor proporción el ejercicio 
igualitario de sus derechos, desde la gestión desarrollada por la Oficina de la Mujer, Equidad 
y Género se han logrado implementar acciones, en especial ofertas de formación para el 
trabajo y fortalecimiento productivo orientadas a brindar herramientas a las mujeres que 
permitan garantizar el ejercicio pleno de sus derechos, en las que se priorizan mujeres con 
factores de vulnerabilidad como: madres cabeza de hogar, mujeres víctimas de violencia, 
mujeres en condición de discapacidad, mujeres cuidadoras, víctimas del conflicto armado, 
entre otras. 
 
Asimismo, desde la oferta institucional de servicios de la oficina de la mujer, se brinda 
atención, asesoría y acompañamiento a mujeres madres cabeza de hogar principalmente 
en asuntos de carácter legal como regulación de cuotas alimentarias, custodia de hijos e 
hijas y atención en acceso a derechos como salud, educación, acceso a programas sociales, 
entre otros



 

 

3. EVALUACIÓN 
 

3.1. CARACTERIZACIÓN DE LAS PERSONAS QUE DILIGENCIAN EL FORMATO DE 
EVALUACIÓN  
 
En la presentación de la rendición de cuenta sobre la gestión realizada en el 2021, se contó 
con la asistencia de 215 personas que lograron representar diferentes organizaciones 
impactadas por la gestión social del Distrito a través de la oferta institucional abordada en 
la rendición. La caracterización de la población asistente se describe a continuación: 
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3.2. EVALUACIÓN DE LA AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS 
SECTORIAL 
 
A continuación, se relacionan una a una las preguntas formuladas en el Formato de 
evaluación de Rendición de cuentas Sector social Vigencia 2021 con los resultados 
obtenidos tras la evaluación de los asistentes: 
 
 

PREGUNTA OPCIONES CANTIDAD 

1. Cree usted que el evento se desarrolló 
de manera: 

Muy satisfactoriamente 93 

Satisfactoriamente 33 

Con oportunidad de mejora 8 

 
El 94% de los asistentes quedaron satisfechos con el desarrollo de la rendición de cuentas. 
 
 

PREGUNTA OPCIONES CANTIDAD 

2. La explicación inicial sobre el 
procedimiento de las intervenciones en el 

evento fue: 

Clara 134 

Confusa 0 

 
La explicación que se dio en cada una de las intervenciones en el evento fue totalmente 
clara para todos los asistentes del evento, logrando el objetivo de brindar tranquilidad a la 
ciudadanía sobre la gestión e inversión que se realizó en el 2021. 
 
 

PREGUNTA OPCIONES CANTIDAD 

 3. ¿Los temas tratados cumplieron con 
sus expectativas? 

Si 132 

No 2 

 
 
Solo el 1,4% de los asistentes manifestaron no haber cumplido sus expectativas. Tras 
analizar el porqué de su respuesta, encontramos que argumentan su negativa con que en 
la actualidad no gozan del beneficio de algún subsidio, más no a el tratamiento de los temas 
durante el evento, que es el objeto de la pregunta, razón por la cual se puede deducir que 
con la rendición de cuentas se cumplió con la expectativa de los asistentes en un 100%. 
 
 
 



 

 

 
PREGUNTA OPCIONES CANTIDAD 

4. ¿Cómo se enteró de la realización de 
este evento? 

a. Por aviso Público 20 

b. Boletín 2 

c. Prensa 2 

d. Página Web 6 

e. A través de la comunidad 2 

f. Invitación directa 86 

g. Redes sociales 16 

 
La mayor parte de los asistentes de la rendición de cuentas, fueron invitados directamente 
por los gestores de la Alcaldía. Sin embargo, es significativo que el 36% de los asistentes 
acudieran al evento por la divulgación que se realizó a través de distintos medios de 
comunicación, demostrando además un gran interés por la gestión social que realizó el 
Distrito en el año 2021. 
 
 

PREGUNTA OPCIONES CANTIDAD 

5. ¿Considera que este evento de 
rendición de cuentas es un espacio para la 
participación ciudadana que contribuye al 

control social? 

Si 133 

No 1 

 
Casi la totalidad de los asistentes comparten la consideración sobre que estos espacios se 
constituyen como una oportunidad para la ciudadanía de realizar control a la gestión de la 
Alcaldía Distrital y de este modo evidenciar el cumplimiento que se le ha dado al plan de 
desarrollo  2020-2023 “soy Barranquilla”.



 

 

PREGUNTA OPCIONES CANTIDAD 

6. ¿Qué percepción 
tiene sobre los 

siguientes temas en la 
ciudad? 

PRIMERA 
INFANCIA 

 

Va por buen camino 117 

Hay avances, pero se debe reforzar 16 

No percibe que se esté trabajando 1 

No sabe 0 

NNA 
 

Va por buen camino 106 

Hay avances, pero se debe reforzar 26 

No percibe que se esté trabajando 1 

No sabe 1 

JUVENTUD 
 

Va por buen camino 104 

Hay avances, pero se debe reforzar 26 

No percibe que se esté trabajando 3 

No sabe 1 

ADULTO 
MAYOR 

Va por buen camino 106 

Hay avances, pero se debe reforzar 26 

No percibe que se esté trabajando 0 

No sabe 2 

HABITANTE 
DE CALLE 

Va por buen camino 103 

Hay avances, pero se debe reforzar 27 

No percibe que se esté trabajando 2 

No sabe 2 

VICTIMAS 

Va por buen camino 105 

Hay avances, pero se debe reforzar 24 

No percibe que se esté trabajando 4 

No sabe 1 

FAMILIAS EN 
ACCIÓN 

Va por buen camino 105 

Hay avances, pero se debe reforzar 28 

No percibe que se esté trabajando 0 

No sabe 1 

RED UNIDOS 

Va por buen camino 106 

Hay avances, pero se debe reforzar 20 

No percibe que se esté trabajando 4 

No sabe 4 

MUJER Y 
EQUIDAD DE 

GENERO 

Va por buen camino 108 

Hay avances, pero se debe reforzar 22 

No percibe que se esté trabajando 2 

No sabe 2 

 
 
 



 

 

De los anteriores resultados se puede deducir que el 80% de los asistentes tienen una 
percepción positiva sobre la gestión social de la Alcaldía de Barranquilla, siendo el mejor 
calificado el programa de Primera infancia. Un 18% reconoce que se han presentado 
avances en la gestión, pero considera que aún debe seguirse aunando esfuerzos. 
 
Así mismo puede inferirse que se ha realizado una buena divulgación de la oferta 
institucional, pues solo el 1% manifiesta no saber lo suficiente sobre algunos de los 
programas relacionados en el anterior cuadro.  
 

PREGUNTA OPCIONES CANTIDAD 

De acuerdo con su percepción, 
¿cómo evalúa en general la 

ejecución del plan de desarrollo 
2020-2023 durante la vigencia 2021? 

Ha cumplido con las 
metas propuestas 

Si 129 

No 5 

Ha cumplido con las 
expectativas 

Si 127 

No 7 

Ha cumplido con el 
desarrollo de la ciudad 

Si 134 

No 0 

Ha mejorado las 
condiciones de vida de 

la población más 
necesitada 

Si 134 

No 0 

 
El 97% de los encuestados se encuentran satisfechos con la ejecución del plan de desarrollo 
durante el 2021 lo que significa un buen balance para la gestión social realizada por el 
Distrito, teniendo en cuenta las circunstancias atípicas a las que nos enfrentamos por causa 
del COVID-19, validando el esfuerzo que se hizo para llevar la oferta institucional a cada uno 
de los beneficiarios de los distintos programas. 
 

3.5. BALANCE DE RESPUESTAS Y SUGERENCIAS O MEJORAS PARA TENER EN CUENTA 
DE LAS PREGUNTAS Y EVALUACIÓN DEL EVENTO 
 
En término generales se consideran positivos los resultados obtenidos en la evaluación de 
Rendición de cuentas Sector social Vigencia 2021, lo que no es más que la manifestación 
escrita del entusiasmo que se evidenció en cada uno de los asistentes del evento, 
demostrando que los esfuerzos que se realizaron en el año anterior, más de allá de impactar 
a los miles de beneficiarios, es reconocido por la ciudadanía que hoy por hoy sabe que 
cuenta con una entidad que se ha encaminado en ayudar a los más vulnerables, y que pese 
a las dificultades y circunstancias atípicas procuró por llevar la oferta institucional a los más 
necesitados.  



 

 

4. CONCLUSIONES 
 
Sin duda alguna, la Alcaldía de Barranquilla seguirá trabajando por la ciudadanía, y desde la 
Gerencia de Desarrollo social, la Secretaría de Gestión social y la Oficina de la mujer, 
equidad y género, se seguirán anudando esfuerzos para seguir mejorando y cumpliéndole 
a los Barranquilleros.  
 
Los resultados arrojados por la encuesta permiten determinar la amplia aceptación de la 
Audiencia Pública por los diferentes participantes, el adecuado manejo dado a la Audiencia 
por parte del sector social, con resultado de la evaluación como buena en un 98%, 
demostrando que los compromisos tuvieron los resultados esperados. 
 
Por último, se resalta el gran nivel de compromiso por parte de los líderes frente al 
cumplimiento de las metas del plan de desarrollo, contándose con un proceso de Rendición 
de Cuentas, permanente, favoreciendo el control social y la trasparencia en la gestión.



 

 

5. ANEXOS 
 
PLANEACIÓN DEL PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS 
 

 

Diseño de piezas informativas. 

Montaje de escenarios. 

Coordinación de espacios. 

Material audiovisual. 



 

 

 
 

REUNIONES DE PLANEACIÓN 
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DIAPOSITIVAS PRESENTACIÓN





Articular la Gestión Social del Distrito

HACEMOS



INVERSIÓN SOCIAL



BARRANQUILLA

50% 78%

5ta Barranquilla

La disminución de la
pobreza entre 2012 y

2018 en AMB

La disminución de la
pobreza extrema

entre 2012 y 2018

Ciudad con menor
desigualdad

de las ciudades de
Colombia que más
redujo la pobreza



Diciembre 2021













MI BARRIO
IMPARABLE

+ 4 MIL PERSONAS ATENDIDAS
CIUDAD MODESTO Y CARRIZAL



BILINGÜISMO



INCLUSIÓN Y
DISCAPACIDAD



PLAN INTEGRAL









6 RETOS DE CIUDAD
+ 50 ORGANIZACIONES



















OFICINA DE LA MUJER, 
EQUIDAD Y GÉNERO



PROGRAMA CIUDAD QUE 
CUIDA LA VIDA DE LAS 
MUJERES Y POBLACIÓN 

LGBTIQ+

Tiene como objetivo brindar
asesoría, orientación y atención
a mujeres y población LGBTI
para la garantía de sus
derechos y desarrollar
estrategias dirigidas a la
promoción de los derechos y
prevención de violencias. Esta
atención incluye a todas las
mujeres en su diversidad.



PROYECTO 

ATENCIÓN Y 

ORIENTACIÓN A 

MUJERES Y 

PERSONAS DE 

LA POBLACIÓN 

LGBTI

OFERTA INSTITUCIONAL

SERVICIOS DE ASESORÍA,
ORIENTACIÓN Y ATENCIÓN
PSICOLÓGICA, JURÍDICA Y
DE ACCESO A DERECHOS A
TRAVÉS DEL EQUIPO
INTERDISICPLINARIO DE LA
OFICINA DE LA MUJER,
EQUIDAD Y GÉNERO.

UNIDAD MÓVIL

DESCENTRALIZACIÓN
DE LOS SERVICIOS DE
LA OFICINA A LAS
COMUNIDADES

CASA DE LA 
MUJER

PROTECCIÓN Y
ATENCIÓN INTEGRAL A
MUJERES VÍCTIMAS DE
VIOLENCIA EN
SITTUACIÓN DE
ESPECIAL RIESGO



CONTEXTO DE VIOLENCIAS CONTRA LAS MUJERES EN EL  

AÑO 2021

998
mujeres 

víctimas de 
violencia 
atendidas 

8
Feminicidios 
ocurridos en 
Barranquilla 

118
Mujeres 

migrantes 
víctimas de 

violencia  
atendidas

22%

36%

42%

Nivel de 
riesgo

SISTEMA DE 
INFORMACIÓN 
OFICINA DE LA 

MUJER, EQUIDAD 
Y GÉNERO



UNIDAD MÓVIL 

DE ATENCIÓN

15
Jornadas de 
Unidad Móvil 

en las 
comunidades 

150
MUJERES

atendidas a través 
de Unidades 

Móviles virtuales en 
alianza con ONU 

MUJERES

7 de Abril 
La Playa 
Carrizal

Los Ángeles
Rebolo
Lipaya

El bosque
Las Flores

Las Nieves
Ciudad Modesto

Villa Caracas
Malvinas 
Gardenias

850
MUJERES Y 
PERSONAS 
LGBTIQ+

atendidas a través 
de la Estrategia 
Unidad Móvil de 

Atención



8 de marzo Día Internacional de los 
derechos de las mujeres

25 de noviembre Día de la 
erradicación de las violencias contra 

las mujeres

10 de diciembre Día Internacional de 
los Derechos Humanos 

Conmemoración de 
fechas emblemáticas 
para los derechos de 
las mujeres través de 
campañas de ciudad 



SERVICIOS OFERTADOS
Asesoría y atención en planificación 

familiar
Ginecología

Atención a mujeres víctimas de 
violencia

Hábitos de vida saludable
Atención en salud

Asesoría en empleabilidad
Sensibilizaciones en prevención de 

violencia
SISBEN

Fortalecimiento del 
liderazgo social a través 
de la convocatoria en las 

comunidades con 
mujeres líderes 



Jornadas de servicios 
orientados al autocuidado 

de las mujeres 

Más de 200 
mujeres 

Participaron 
en acciones de 

Autocuidado



Se constituye como una oferta institucional de carácter permanente, que responde a la
necesidad de protección, atención integral y reconstrucción de medios de vida de
mujeres víctimas de violencia de género y violencia intrafamiliar en situación de
especial riesgo y sus personas a cargo.

SERVICIOS OFERTADOS:

Atención y asesoría psicológica

Trabajo social

Asesoría en educación y pedagogía

Representación legal

Formación en derechos,

Asesoría nutricional y alimentación

Servicios de primeros auxilios,

Articulación con servicios del Estado

Fortalecimiento a la autonomía económica

CASA DE LA MUJER 



CASA DE LA 
MUJER 

36 personas 
beneficiadas

15 mujeres 
adultas y 21 
personas a 

cargo

15 
FEMINICIDIOS 

EVITADOS

21 CASOS DE 
ORFANDAD 
EVITADOS 

Restablecimiento 
efectivo de derechos 
a 21 niños y niñas 

víctimas de violencia 
intrafamiliar



Fueron formadas en 
el uso responsable y 
constructivo de las 

TIC y sensibilizadas en 
prevención de las 
violencias en los 

entornos digitales

participaron de
acciones de
sensibilización frente a
los derechos de las
mujeres, equidad de
género y prevención de
violencia.

participaron en 
accione de 

sensibilización frente 
a la prevención de 

violencia y la equidad 
de género.

fueron sensibilizadas en 
derechos de las mujeres, 

equidad de género, 
prevención de violencia, 
violentómetro, rutas de 

atención, Ley 1257 y 
demás normas de 
protección  como 
herramienta de 

prevención.

ESTRATEGIA DE PROMOCIÓN DE DERECHOS, EQUIDAD DE GÉNERO 

Y PREVENCIÓN DE VIOLENCIAS

7.800 
PERSONAS

390 MUJERES
1.104  Jóvenes y 

Adolescentes
612 HOMBRES 



, f

+ 750 
MUJERES 

Participaron de 
ferias lúdicas para 

la promoción al 
derecho a una vida 
libre de violencias

+ 500 MUJERES 
Participaron en 

acciones dirigidas al 
fortalecimiento del ser y 

proyecto de vida 



PROMOCIÓN DE LA INCLUSIÓN SOCIAL , RESPETO Y 

RECONOCIMIENTO DE LA DIVERSIDAD

En el marco de la conmemoración del Día Internacional del Orgullo LGBTIQ+ se realizó en conjunto con
organizaciones sociales la segunda marcha virtual “El Orgullo en tiempos de Pandemia”. Esta fue una
jornada en la que a través de actos culturales, paneles y conversatorios e historias de vida se sensibilizó a
la ciudadanía frente a la inclusión social y la necesidad de avanzar en el reconocimiento y garantía de los
derechos del sector social LGBTIQ

Esta jornada se llevó a cabo a través de una transmisión por los canales TeleCaribe y CTV Barranquilla con
la que se logró un gran impacto en la ciudadanía.

En conjunto con la Secretaría Distrital de Comunicaciones, se desarrolló la campaña virtual
#Estamoshechosdelomismo como estrategia comunicacional a través de redes sociales en
conmemoración al día del orgullo LGBTI.

103.860 personas en hogares locales



CIUDAD CON 
MIRADA EQUITATIVA 

Desarrollar procesos para brindarle
herramientas a las mujeres y
población LGBTI del Distrito de
Barranquilla que contribuyan a
elevar sus competencias en los
ámbitos económico, político y social
y promover la construcción de
mecanismos de ciudad que
permitan erradicar toda forma de
discriminación.



Con actores relevantes del mercado laboral
para fomentar la incorporación de medidas
de igualdad laboral y promover la inclusión
de mujeres al trabajo formal

8 ESPACIOS DE CIUDAD 

Fueron certificadas en diferentes cursos
complementarios en alianza con el SENA

421 MUJERES Y PERSONAS DE LA 
POBLACIÓN LGBTI 

Fueron formadas en técnicas de maquillaje,
manicure y pedicure, masaje corporal y corte y
blower, formación en habilidades blandas,
contabilidad básica y formación en mercadeo y
ventas

320 MUJERES Y PERSONAS DE LA 
POBLACIÓN LGBTI 

Estrategia de 
fortalecimiento 

productivo y competitivo 
a mujeres y géneros y 

promoción de la 
inclusión de mujeres y 

población LGBTI al 
trabajo formal



Fomento a la participación social y política de las mujeres 
para la construcción de ciudadanía y sociedad

330 mujeres

Participaron de la Escuela de 
Liderazgos Femeninos 

transformadores

400 mujeres

Participaron en acciones de 
movilización social para la 
erradicación de violencias 

contra las mujeres

55 mujeres 
jóvenes

Participaron de espacios de 
liderazgo acerca de 

liderazgo y empoderamiento 
femenino



, f

, f

70 mujeres 
participaron en 
“Golombiao”

Torneo de fútbol para 
la promoción del 

liderazgo y la 
participación

+ 500 
MUJERES 

Participaron en 
acciones de 

incidencia social 
por la igualdad 

de género

, f

1.019 
MUJERES 

Participaron en 
acciones de 
fomento a la 
participación 

social y política



FORTALECIMIENTO 
INSTITUCIONAL

IMPLEMENTACIÓN 
DEL TRAZADOR 
PRESUPUESTAL

Option 1

FORMACIÓN A 
FUNCIONARIOS 

ARTICULACIÓN CON 
POLICIÍA NACIONAL 

FORMACIÓN A 
FUNCIONARIOS DEL 
SECTOR JUSTICIA 

, f , f

, f

, f

En la 
incorporación 

del enfoque de 
género en los 

procesos 
judiciales y 

administrativos

A enlaces de 
todas las 

dependencias 
del Distrito 

Para el 
seguimiento a 

mujeres 
víctimas de 

violencia con 
medidas de 
protección

Para la 
identificación 
de proyectos 
dirigidos al 
cierre de 

brechas de 
género 



, f

, f

“RUTA HACIA LA EQUIDAD”
Certificación a funcionarios 
del Distrito en derechos de 

las mujeres y 
Transversalización del 

enfoque de género

MUJER NO ESTÁS SOLA, 
ESTAMOS CONTIGO
Recorridos en las 

comunidades en compañía 
de la Policía Nacional 
durante el aislamiento 
preventivo obligatorio





 

 

 
 

INTERACCIÓN CON LA CIUDADANÍA 
 
 
 

Facebook Secretaría Distrital de Gestión social 

Twitter Secretaría Distrital de Gestión social Instagram Secretaría Distrital de Gestión social 



 

 

DESARROLLO DE LA AUDIENCIA PÚBLICA 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
Intervención del Gerente de desarrollo social, Dr Alfredo Carbonell 

 

Asistentes a la rendición de cuentas gestión 2021 



 

 

 
Intervención del secretario de gestión social, Santiago Vásquez 

 

Presentación "son de primera" grupo folclórico de ex habitantes de calle 



 

 

 
Intervención de la jefa de la oficina de la mujer, equidad y género, Helda Marino 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


